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итая Слово Божие, мы встречаем много стихов, 
повествующих о труде, служении, талантах, 
плодоносной духовной жизни. Как христиане, 
мы осознаем, что спасение – исключительно 

Божий дар, и его невозможно заслужить или               
заработать. Всякое же служение и труд является        
ответом верующего на призыв Господа и проявлением 
нашей веры. Мы все – слуги Одного Господа, и через 
любой, даже незаметный и незначительный  в глазах 
людей труд должен прославляться только Бог.

Вы держите в руках очередной номер журнала, 
на страницах которого мы хотим поговорить с вами о 
труде для Господа. Надеемся, что эта актуальная тема 
усилит наши стремления для взаимопонимания и      
взаимопомощи между членами в Теле Христовом 
(Ефес. 4:16), а также поможет нам  видеть проблемы и 
переживания людей этого мира.  

В выборе служения будем руководствоваться 
не только своими желаниями и симпатиями, не только 
будем учитывать нужды других христиан, но прежде 
всего искать  волю Божию лично для себя и                
конкретного времени. Когда Давид хотел построить 
храм Господу и советовался с пророком,  Нафан       
одобрил стремление царя: «Все, что у тебя на сердце, 
иди, делай». Но Господь разрешил построить храм      
Соломону, а не его отцу. Воля Божья стоит на первом 
месте при определении служения.

Когда Христос посылал учеников на проповедь, 
Он посылал их «по два» в то место, куда Сам хотел 
идти (Лук.10.1). В Антиохииской церкви по повелению 
Духа Святого отделили Ему Варнаву и Савла на дело, 
совершив пост и молитву и возложивши на них руки.
Эти места Писания указывают, что труд должен         
совершаться с благословения церкви и в сотрудничест-
ве с другими членами церкви. Перед началом любого 
служения  необходимо одобрение и поддержка в труде 
от старших братьев церкви.

Очень важно делать свое дело, которое именно 
тебе поручил Бог. Никто не оспаривает, что изгнание 

бесов - хорошее и        
нужное служение, и     
некоторым из Своих   
детей Бог дает и этот 
дар. Но семь сыновей 
первосвященника Скевы, 
нагие и избитые, едва 
спаслись бегством    из 
одного дома  (Д.Ап. 
19,14-17) только потому, 
что взялись  делать     
недоверенную им Богом 
работу. 

Если мы встречаем 
у других «ненужные  
дары» - посмотрим на 
себя и поработаем над 
своим характером, чтобы 
не уподобиться не       
заметившим бревна в 
своем глазу. Нам нужна 
особая любовь и смире-
ние для обличения -
будем просить мудрости 
у Бога, как с любовью помочь  нашим близким          
избавиться от их плохих привычек и деяний. Ведь все 
«отрицательные таланты» поражают прежде всего  
производителя, а потом несут свое    отражение в детях 
и родных обидчика. Этим хулится имя Бога. Ахан один 
согрешил, а погиб с ним весь его дом. Ева одна         
послушалась змея, а последствия пожинают все ее     
дети.

«Кто разумеет делать добро и не делает, тому 
грех» (Иак.4,17). И без Христа мы «не можем делать 
НИЧЕГО» (Иоан.15,5). Писание призывает нас            
показывать в вере нашей добродетель и любовь           
(2 Петра 1,5-8). Да поможет Господь каждому из нас 
быть образцом добрых дел (Титу 2,7-8) для                  
прославления Отца Небесного.

«Итак сказали Ему: что нам делать, чтобы творить дела  Бо-
жии? Иисус сказал им в ответ: вот дело Божие, чтобы вы ве-

ровали в Того, Кого Он послал». Иоан. 6:28-29



ти слова говорит нам апостол Петр. Он вместе с 
другими рассказал миру о Спасителе Иисусе   
Христе.  Желаем ли мы слышать его слова? Обра-

щаясь к нам, он говорит: «Возлюбленные! Прошу 
вас». Так говорит он потому, что любит нас. Он должен 
сказать нам нечто важное, то, что нам необходимо:

1) удаляться от плотских похотей;
2) творить добрые дела.
Апостол Петр, желая оградить нас от падения, 

говорит нам Божии слова – добрые советы ко спасению 
души. Они сказаны в таком порядке, чтобы мы поняли, 
что одно без другого невозможно. Невозможно делать 
добрые дела, не оставивши плотские похоти.

Что такое «плотские похоти»? Это те наши    
желания, через которые мы искушаемся. «Каждый       
искушается, увлекаясь и обольщаясь собственной          
похотью; похоть же, зачавши, рождает грех, а               
сделанный грех рождает смерть» (Иак.1,14-15).
Раскаянный грешник помнит о прежних похотях. Они 
имели над ним власть. Он был «рабом похотей и            
различных удовольствий» (Тит3,3). Кого-то тянуло к 
спиртному, кого-то к табачному дыму, кого-то  в        
общество развратных людей... Это растление похотью. 
Слава Богу! Он освободил нас от власти похотей.

Но есть похоти, которые на первый взгляд не так 
уж и скверны. Например: стремление к наживе, власти, 
корысти; любовь к мирским удовольствиям,  зрелищам, 
азартным играм, праздному времяпровождению,           
неразумному веселию и пр. Это тоже похоти. Но         

познавшие Господа распяли плоть свою со страстями и 
похотями. Слава Иисусу! Но все-таки есть ещё опас-
ность. Откуда на душу христианина восстают похоти? 

Дитя Божие имеет желания плоти. Об этом          
сказано в посл. к Римл.13,14: «Попечение о плоти не         
превращайте в похоти». Законное попечение о плоти –
лазейка для похотей. Человеку нужна пища, одежда, 
необходимо жилище. На все это нужны деньги. И           
желать всего этого - не грех. Но остановиться вовремя 
очень тяжело.

Наверное, многие из вас собирали грибы. Снача-
ла вы шли по лесу, и на пути редко встречался               
одинокий гриб. Затем их стало больше. Вы набрали их 
столько, что заполнили всю корзину. Вы собрались       
домой, и по пути вам все ещё попадаются грибы. Вы 
устали, и места в корзине нет, но продолжаете нагибать-
ся ещё и ещё и подбирать добычу. Такое бывает и в        
отношении к деньгам. Один брат, имея хорошую            
пенсию, продолжал работать и за себя, и за жену, и за 
тетю на трех работах. Я спросил его: «Зачем вы так 
много работаете?» «О, брат, - ответил он, - всю свою 
жизнь я работал тяжело, а получал мало. Теперь              
работаю легко, а платят больше». Вначале это было  
попечение о плоти, потом оно стало ненасытимостью, 
похотью плоти. Это о деньгах.

Теперь о пище. Спуститесь в ваш погреб,        
загляните в вашу кладовую. Можно сказать: «Хватит 
тебе на многие годы». Там консервация прошлого и  
позапрошлого года. Тем не менее, в магазине попались 
такие дешевые персики - и стоит сестра за плитой,       

«Возлюбленные! Прошу вас, как                  
пришельцев и странников, удаляться от 

плотских похотей, восстающих на душу, и 
провождать добродетельную жизнь между 

язычниками, дабы они за то, за что злословят 
вас, как злодеев, увидя добрые дела ваши,          

прославили Бога в день посещения»
1 Петра 2,11-12



забыв, что сегодня молитвенное собрание.
Теперь о вещах. Загляните на ваши чердаки, 

антресоли и полки. Сколько там недоношенной одежды 
и обуви! Вы выбросили ее потому, что вышла из моды. 
Одеваться прилично – необходимость, гоняться за           
модой – это похоть. Мы все любим уют. И это оправда-
но. Но некоторые, имея хорошие дома, сами себя         
лишают уюта, загромождая комнаты модной                   
обстановкой. Когда-то мебель переходила в наследство 
от поколения к поколению. Теперь одно поколение  
несколько раз меняет мебель. Наш праздничный стол 
некоторые перегружают множеством блюд. Хорошо 
накрытый стол – это попечение о плоти. Множество 
блюд – это похоти плоти.

Самое безобидное излишество – это похоть. 
Вроде, в лишнем долларе, в лишней пище, в лишней 
одежде нет никакой скверны. Но все лишнее восстает 
на душу. Похоти плоти вредят душе. Она от множества 
забот теряет покой. Нет места для прославления Бога. 
Душа отягощена заботами житейскими.

Есть и такой род попечения о плоти, когда         
лелеют тело. Холить свое тело, трепетать перед                
болезнью - это тоже порок. Забота о теле – это нужное 
попечение, но прислушиваться к нему, нежить его – это 
похоть.

Как оградить нашу душу от наступающих на 
нее плотских похотей? «Удаляйтесь», - говорит             
апостол. Он советует помнить, что мы странники и  
пришельцы. Каждый день мы в гостях, мы не                   
водворяемся, а собираемся в путь. Солдаты говорят, 
что в походе и иголка имеет вес. Мы в пути. Мы не 
имеем постоянного града. У нас, странников, предметы 
попечения о плоти должны быть регламентированны-
ми. Иначе – гибнет душа. Один христианин поехал за 
«длинным» рублем. Вернулся отпавшим. Похоть            
восстала на душу и убила ее. У некоторых душа очень 
перегружена заботами и еле-еле дышит. Как такие          
поднимутся при гласе Архангела? «Возлюбленные, -
умоляет апостол, - удаляйтесь от восставших на душу 
похотей». Они сами не удалятся от вас даже на                 
смертном одре.

Удалитесь от похотей и проводите добродетель-
ную жизнь. Добродетельной жизни не получится, если 
не удалитесь от похотей. Для добродетельной жизни 
нужно время, здоровье и свободная душа. Плотские 
похоти забирают и время, и физические силы, и             
средства. Они загромождают душу. Поэтому мы не  
видим нуждающегося или его не понимаем. А если и 
понимаем, то у нас нет времени оказывать ему помощь.

Мы созданы на добрые дела. Где наша доброде-
тель? Где наше милосердие? Знаем ли мы о том, что 
значительная часть людей бедствуют? Спросите у            
врачей, сколько несчастных умирают в одиночестве, 

никому не нужными. «Не нашлось человека», -
жалуется Иисусу расслабленный в купальне Вифезда. 
Где же те милосердные самаряне, которых во все века 
рождала проповедь Христа? Неужели Слово Божие  
перестало действовать на христиан?

Люди ждут от нас христианского милосердия. 
Знают ли ваши домашние, что вы добры? Считают ли 
вас добродетельными ваши близкие и дальние              
родственники? Замечают ли ваши соседи, что вы            
отзывчивы на их нужды? Ваши товарищи по месту          
работы могут ли рассчитывать на вашу доброту? Ваши 
случайные попутчики останутся ли под впечатлением, 
что встретились с добрыми людьми? Руфь Моавитянка 
прибыла в Иудею, и ее мало кто знал в лицо. Но, как 
сказал ее родственник Вооз, народ знал, что она -
женщина добродетельная. 

Иной человек приходит к мысли, что верующим 
надлежит делать добро потому, что он сам нуждается в 
помощи. Христос же сказал: «Блаженнее давать,          
нежели принимать». Иная опасность в том, что задачу 
добродетели возлагают на общество. Но апостол Пётр 
говорит не о социальной системе, а о добродетельной 
жизни. Дети Божии должны быть добродетельными, 
как написано: «Народ особенный, ревностный к               
добрым делам» (Тит 2,14). Если кто-то принимается 
делать добро, но немного спустя, перелаживает эту  
заботу на другого, то где же его ревность?

Будем делать добро. Будем делать его всегда, и 
даже мимоходом: обгоняя слабую женщину с тяжелой 
ношей, предложим ей свою помощь, уступим место 
больному или пожилому, уберем преграду на дороге, 
чтобы кто-нибудь не споткнулся, вовремя ободрим  
словом ослабевшего.

Очень правильно и отрадно, когда верующие 
стремятся свидетельствовать о Христе. Выходя на этот 
труд, оденьтесь в одежду добрых дел. Впереди вашего 
свидетельства должна идти добродетельная жизнь,  
чтобы люди, «увидя добрые дела ваши, прославили  
Бога».

Дела - сильнее слов, и добродетельная жизнь –
великое служение. Добрые дела – лучшее украшение 
для христиан. Добрые дела – лучшее богатство               
верующих.

«Итак, доколе есть время, будем делать добро 
всем, а наипаче своим по вере».

Аминь.

Франц А. Шумейко, 
 г. Ирпень, Киевская обл., 

Украина



 списке "дел плоти" после нечистоты идет 
"непотребство" (Гал. 5:19). Языковеды это сло-

во толкуют так: "разврат, гнусное поведение, распутст-
во" (Ожегов, В. Даль), но это  определение особо     
грубой формы непотребства. Непотребство же во свете 
Слова Божия распространяется и на менее заметные 
вещи, вплоть до праздного (пустого слова) или не      
нужной мысли, не говоря уже о делах.

Говоря попроще, к непотребству относится все 
то, в чем человек не имеет естественной потребности, 
без чего при здравом образе жизни вполне можно 
обойтись.

Начнем с простых вещей: мы не курим, не       
употребляем спиртных напитков и подобного этому по 
той причине, что организм человека в этом никакой 
потребности не имеет. Правда, пьяницы и курильщики 
никак без этого не обойдутся, но это не потому, что 
они родились такими, а потому, что сделали себя       
такими. Например: вор не может, чтобы не украсть, 
блудник не может не развратничать и т.п. Но все это 
искусственно выработанное и таким никто не родился, 
и потому все это - непотребство. И всякий порядочный 
человек такие вещи презирает, а тем более верующий, 
просвещенный светом свыше. 

Но давайте посмотрим на то, что касается и нас, 
верующих. Написано: "Говорю же вам, что за всякое 
праздное слово, какое скажут люди, дадут они        
ОТВЕТ в день суда" (Мф. 12:36). И если прислушать-
ся к нашей речи, то мы не ругаемся, но гнилые слова 
(Мф. 4:29), пустословие и смехотворство (Еф. 5:4),
пожалуй, найдутся у многих. А разве есть на это       
жизненная потребность?

Когда тщательно присмотреться к нашим          
мыслям, чувствам, желаниям, - то нет ли там            
называемого непотребства? Да, мысли - это не дела, но 
когда Анания допустил сатане вложить в сердце 
мысль, то она переросла в дело, и все имело роковой 
конец. Чувство зависти и ненависти к брату у Каина не 
осталось без последствий – он стал первым братоубий-
цей на земле. Низкое желание, охватившее душу        
Давида, привело к тому, чего человечество не забудет 
(2 Цар. 12:1-16). Все то, в чем нет прямой жизненной 
потребности в отношении мыслей, чувств и желаний,  -
непотребство. 

А наше служение Богу, наши молитвы? Господь 
учил: "А молясь, не говорите лишнего..." (Мф. 6:7).
Но следим ли мы должным образом за тем, чтобы в 
наших молитвах "лишнего" (неосмысленного много-
словия) не было? А ведь это лишнее есть своего рода 
непотребство.

А в наших 
отношениях с 
окружающими 
нас верующими 
и неверующими 
- не    проскаль-
зывает ли   непо-
требство в фор-
м е  ш у т к и ,        
н е п р а в д ы  в    
словах или дру-
гой какой не-
справедливости? 
Да, друзья! Если 
хорошо присмотреться, вдумчиво и внимательно, то 
заметим, что непотребство сквозит сильнее там, где 
меньше за этим следят.

В Слове Божием мы читаем, что ап. Павел          
опасался, чтобы ему не пришлось по пришествии в  
Коринф оплакивать многих, 

"которые согрешили прежде и не покаялись в 
НЕЧИСТОТЕ... и НЕПОТРЕБСТВЕ, какое                          
делали"               (2 Кор. 12:21).

Коринфяне ведь были люди верующие, но прах 
нечистоты и непотребства с своих ног так и не            
отряхнули. А как обстоит дело у нас, верующих и          
возрожденных?                                                            



ешил поделиться своими рассуждениями поповоду 
важности написания писем.

Я благодарю Бога за то, что Он вложил в разум человека           
способность писать письма. Письма имеют большое значение в 

жизни: они влияют на душу, направляют на нужное дело,               
расширяют кругозор, делают возможным общение на расстоянии,         
открывают душу и пишущего, и получающего письма - и делают обоих 
добрее, духовно богаче. Особенно приятны те письма, которые не 
только информируют, но несут определенную духовную энергию,              
ободряют.

Важность написания почтовых отправлений открывается в       
письмах апостолов. Ведь они писали определенным людям или церквам, 
а их послания стали достоянием народа на многие сотни лет. Эти 
письма, наполненные духовной энергией, вошли в канон Нового Завета, и 
миллионы людей до сегодняшнего дня познают через них Бога. Еще раз 
слава Богу за письма! Ведь даже Евангелие от Луки было написано как 
письмо к Феофилу, как труд исследователя, историка, но обрело           
статус Евангелия.

Важность писем я осознал еще в молодости, когда после своего 
отступления я обратился к Богу. Вернувшись домой, я не раз                  
анализировал свой путь, перечитывал сохранившиеся письма от мамы и 
друзей. Особенно мама отличалась в написании духовных посланий для 
меня. Я до сих пор помню фразу из ее письма, которая сильно                    
подействовала на мое сознание, удерживая от многих недобрых дел:
«Миша, как бы ты ни наслаждался жизнью и какое положение бы в  
обществе не занимал, - помни, что тебе однажды придется предстать 
пред судом Божиим»...

Поэтому я советую всем верующим: пишите письма знакомым и 
незнакомым, поддерживайте их, открывайте им духовные истины! 
Еще в бывшем СССР, в Брежневские времена, я находил адреса а           
газетах и писал письма. Я составлял список из 10 адресов и фамилий и 
писал им письма. Если кто-то выбывал, я дополнял список новым             
адресом и наблюдал, чтобы ежемесячно отвечать на 10 писем.                  
Я молился за них. Некоторые вступали в переписку -полемику, чем          
открывали мои слабые духовные стороны и способствовали моему          
духовному росту, другие культурно просили не писать им больше, но 
нашлась одна душа, с которой мы переписывались два года. Потом она 
пригласила меня на свое крещение по вере. Слава Богу! И теперь, когда 
кто-либо говорит, что у него нет возможности исполнить повеление 
Господа(Мрк.15:15), я советую ему писать письма. На духовных нивах 
так много разнообразного труда; делай, что может рука твоя, и           
Господь благословит тебя и вручит более ответственный труд.   

Романович Михаил



аниил с  пятнадцати  до  вось-
мидесяти пяти лет был в          
плену и сохранил веру и            
упование на своего Бога. Он 

прослужил Господу всю свою 
жизнь, с юности до старости,. 

Это ценно или нет?  Или надо в 
грязи поваляться и сказать – это ценно, 
что Господь меня привлек после всего, 
что я натворил. Слава Богу, наш               
Господь силен сделать и это. Но не 
пренебрегайте тем, что можно                       
по-другому прожить жизнь, не выва-
лявшись в грязи. В этом проявляется 
не меньшая сила Бога. Вспоминаю,  в 
России мы сажали огороды и на это 
затрачивали много стараний, но               
сохранить продукты на зиму стоило 
еще большего  труда. 

Это ценность - остаться             
верным Господу с юности и до самой 
старости, как Даниил. Давайте               
поразмышляем о его жизни и труде и 
возьмем пример для себя. Читаем: 
«Даниил положил в сердце своем не 
оскверняться яствами со стола царского 
и вином, какое пьет царь и потому про-
сил начальника евнухов о том,             
чтобы не оскверняться ему» (Дан. 1:8)
Обратим внимание на слова «не        
оскверняться». Отсюда мы узнаем, что 
этот юноша, попавший в плен,              
пятнадцати лет от роду, был полон 
идеями о чистоте. И не только идеями -
он понимал, что определенные              
действия могут нарушить его отноше-
ния с Богом. Когда он попал в чужую 
обстановку (как мы в Америке!), он не 
старался все новое перепробовать, а 
переживал, как бы не нарушить связь с 
Богом. Родители, этот юноша был на-
ставлен уже, чтобы думать о том, что 
его оскверняет. Он знал, что в этом  
мире есть скверна, разрушающая             
отношения с Богом.  

Я видел одного молодого чело-

века, когда он тащил большую колонку 
в багажник своей машины. Когда мы на 
улице стоим рядом с машинами таких 
молодых ребят, то не только их машина 
подпрыгивает, но и наша тоже, - для 
этого им нужны колонки размером с 
багажник. И тогда я спрашиваю его: 
«Как ты думаешь, если бы у Христа 
был выбор подъехать на твоей машине 
или на такой, где спокойную музыку 
слушают, какую бы Он выбрал?» Он с 
уверенностью ответил: «Не мою». Это 
интересно – знает, но все равно             
колонку тащит... Но вот мы видим          
Даниила, попавшего в чужую обстанов-
ку – он проявляет верность, чистоту, 
благочестие, страх Божий. У него есть 
определенные принципы, как мерило, 
что можно и что делать нельзя ни под 
каким предлогом. Даниил понимал, что 
он в плену и его жизнь от него не       
зависит. Но он также знал, какие дела 
его осквернят и удалят от Бога. И это 
не зависит - живу я в Иерусалиме или 
переехал в Вавилон или Америку.    

Молодежь, подумайте об этом, 
какими принципами полна ваша жизнь? 
Я особенно обращаю на это ваше       
внимание, потому что мы живем во 
времена размытых принципов - нет 
ничего того, о чем можно было бы                   
сказать самому себе: «я это ни за что не 
сделаю!» Но решение остается за вами, 
вот что значит принцип. Даниил            
переживал, чтобы не нарушить отноше-
ний с Богом. Эти принципы в его душе 
были выработаны с помощью родите-
лей, может, с помощью других людей, 
встретившихся в жизни. Но он не мог 
изменить своим понятиям. Подумайте 
об этом. Решайте для себя, какой            
принцип вы ни за что не изменили бы в 
вашей жизни.

Читаем Даниила 1:11,12:
«Тогда  сказал Даниил Амелсару,          
которого начальник евнухов приставил 

к Даниилу, Анании, Мисаилу и Азарии: 
«Сделай опыт над рабами твоими - в 
течении десяти дней пусть дают нам в 
пищу овощи и воду для питья »...И еще 
Даниила 2:14,16-18: «Тогда Даниил 
обратился с советом и мудростью к 
Ариоху, начальнику  царских            
телохранителей... Даниил вошел и уп-
росил царя дать ему время, и он            
представит царю толкование сна.     
Даниил пришел в дом свой  и рассказал 
дело Анании, Мисаилу и Азарии –
товарищам своим, чтоб они просили 
милость у Бога Небесного об этой          
тайне, дабы Даниил и товарищи его не 
погибли с прочими мудрецами             
Вавилонскими». Это очень удивитель-
но, что Даниил был активный. Я           
заметил, что в христианстве иногда 
преобладает пассивность – ну, Бог все 
усмотрит; ну, Бог все решит... Да и 
правда, Бог все решает и усматривает! 
Где же нам границу выбрать, чтобы и 
со своей стороны что-то делать, чтобы 
идти просить, чтобы добиваться? 
Вспомним одно выражение: «Делай 
так, как будто все зависит от тебя, но 
уповай на Бога так, как будто все           
зависит только от Него». Так поступает 
Даниил - он идет к одному начальнику, 
идет ко второму начальнику, просится 
непосредственно к царю на прием, идет 
к своим товарищам, как будто все от 
него зависит. А тогда он доверяет Богу, 
что сделает Господь, как, например, в 
опыте с овощами. Иногда верующие, 
ничего не предприняв, а все таки помо-
лившись,  потом говорят: «ну, как            
Господь усмотрел, так и сделал». А что 
сделал ты, что Господь говорил не       
делать или не сделал того, что Он           
повелел сделать? Иногда наша пассив-
ность граничит с ленью. Как в притчах 
написано: «Ленивец говорит - лев на 
площади, он еще не ходил туда, а        
говорит: «там лев». Родители, вы       



замечали, когда мы говорим детям      
что-то сделать, они сразу тысячу             
доводов приводят, почему не стоит  
даже пытаться это дело начинать. Но 
Даниил таким не был. Он пробовал  
сначала сделать сам. Это очень важная 
мысль – нам, как христианам, все     
возможное сделать с нашей стороны. 
Это на всех уровнях работает. Мы,  
например, сейчас строим молитвенный 
дом, мы не просто сидим и ждем: 
«Господи, некоторым дом как подарок 
достался, тогда и нам дай подарок».
Надо начать работать, своими руками 
что-то делать, и тогда  Господь помога-
ет. Одним словом, удалить всякую
лень, удалить ложное представление о 
безинициативности. И это во всем.  
Например, молодежь готовит пение для 
служения - чуть срепетировали, где 
получилось, где не получилось -
пойдет, помолимся и Бог благословит. 
Нет, извините меня, что Он благосло-
вит? Что вы не доучили? Или нужно 
доучить, сделав со своей стороны все 
возможное, чтобы было чинно, а потом 
сказать: «Господи, благослови меня 
теперь, Ты видишь, я сделал, что смог».

Когда Даниил приходит в дом 
свой и рассказывает дело Анании,         
Мисаилу и Азарии, чтобы они просили 
милости у Бога Небесного о тайне царя, 
он проявляет общительность, откровен-
ность и доверие другим. Он дружелюб-
ный и идет на контакт. Он не ждет,  
когда к нему подойдут и спросят: «Ну, 
как у тебя дела?» Я вижу много людей 
в церкви, которые ждут, когда к ним 
подойдут. Они говорят, что в церкви 
так плохо, никто к ним еще не                 
подошел. А  Даниил ждал, пока к нему 
подойдут? Нет, он шел к товарищам, он 
находил их, он им рассказывал, - это 
хорошая мысль для того, чтобы нам 
быть дружелюбными, не ждать, когда 
нас обнимут и пожалеют. Нужно искать 
друзей и рассказывать им немножко о 
себе, о своих переживаниях и             
трудностях – не только «как дела? как 
жизнь? хорошо! все окей!» Вспоминай-
те Даниила – когда у него была            
трудность, он с этим шел к своим           
товарищам. Так поступал Даниил - он 
со своей стороны был активным, и  
Господь помогал ему во всем.

Читаем Даниила 2:23: «Славлю 
и величаю тебя, Боже отцов моих, что 
Ты даровал мне мудрость и силу и   
открыл мне то, о чем мы молили Тебя, 

ибо Ты открыл нам дело царя». Здесь 
мы узнаем о Данииле, что он верит в 
знающего Бога. Когда он организовы-
вает молитву Богу с друзьями своими, 
мы видим доверие юноши. Вот как раз 
в этом и открывается удивительное 
сочетание – Даниил пытается все           
своими силами сделать, и вместе с тем, 
он уповает на Бога. Даниил доверяет 
Богу. Он мудро сочетает ревность с 
внутренним упованием, что если Бог 
устроит, то это будет так. Он молится 
Богу во всех случаях жизни, подавая 
нам в этом хороший пример. Нам            
нужно доверять Богу, молиться Ему и 
уповать на Него. Молодежь, не                
стесняйтесь молиться, воспитывайте в 
себе внутреннюю потребность в             
Господе, которую ощущал Даниил. И 
что бы только не происходило - сразу к               
Господу, собирая друзей для молитвы.

Читаем дальше (Дан. 2:24):
«После сего Даниил вошел к Ариоху, 
которому царь повелел умертвить           
мудрецов Вавилонских, пришел и             
сказал ему: «не убивай мудрецов            
Вавилонских; введи меня к царю, и я 
открою значение сна». Обратите               
внимание на эти слова: «не убивай  
мудрецов Вавилонских». Какая черта 
внутреннего настроения Даниила            
открывается в таком поведении? Забота 
о ближних. Он не желает гибели людей, 
не потирает руки «наконец-то эти            
волшебники погибнут!» Вы помните, 
даже ученики однажды так сказали  
Иисусу: «Господи, давай огонь на 
них»... А Даниил говорит: «Нет,               
Господи, не убивай их». Это удивитель-
ное человеколюбие к отъявленным 
грешникам, которые идут напрямую 
против Бога  - занимаются колдовст-
вом, ворожбой и т.д. Что движет          
Даниилом? 

Иногда бывает, что случаются 
маленькие недоразумения – ну, кто-то 
нам дорогу «перерезал», кто-то не           
уступил, особенно когда мы за рулем. 
Ой, как затрагивает нас! Неверующие в 
таких случаях  матерятся, и у                
верующих появляется желание что-то 
сказать. Одна бабушка верующая в  
таких случаях любила говорить: «чтобы 
тебя дождь намочил». Я думаю, что 
дождь - это неплохо, особенно, когда 
засуха. Но если есть внутреннее            
желание отомстить - это нехорошо, 
пусть даже оно прикрыто хорошими 
выражениями. Лучше поступать как 

Даниил - он жил среди людей, и когда 
видел, что физическая смерть грозит 
рядом живущим, он вступался за           
таковых. Даниил был одним из этих 
мудрецов, он носил имя их божества и, 
может, часто думал, как рассказать им о 
Господе. И вы знаете, что через его 
жизнь и служение даже некоторые цари 
начали поклоняться  Богу.

Продолжаем читать дальше, 30
стих 2 главы: «А мне тайна сия              
открыта не потому, чтоб я был мудрее 
всех живущих, но для того, чтоб              
открыто было царю разумение, и чтобы 
ты узнал помышления сердца твоего».
Как это не был мудрее? Вы знаете,         
когда этих юношей взяли в плен и         
обучали,  то Даниил прошел                     
наивысшую школу при дворе,  выучив 
язык их и науки. Какую черту характе-
ра мы здесь видим? Скромность, какое 
удивительное смирение! Даниил             
учился, он  не приписывает ничего  
себе. Он говорит: «это Бог делает!» И 
тогда царь признает: «Да, это точно так, 
это тебе Бог открыл». Вот что приносит 
искреннее, истинное  смирение верую-
щих людей, отдающих славу Богу! У 
вас получилось что-то в школе, в            
колледже, умно работу сделали – и 
слышим слова: «Ох, какой ты умный, 
какой ты молодец, да так никто не мог 
сделать!» Что мы обычно отвечаем? 
«Спасибо». А что за этим стоит? «Да, 
спасибо, я такой». Где слава Богу? Мы 
не спешим говорить, что эти способно-
сти Бог нам дал.  Даниил и при царе не 
стесняется говорить: «Это Бог дал!» Не 
бойтесь свидетельствовать о Господе, 
не бойтесь рассказывать о Нем и             
славить Его. 

Даниил остался верным              
Господу и в старости. Он сохранил 
связь с живым Богом, жил для Его          
славы, искал верного знания, не был 
пассивным. Молодежь! Стройте свою 
жизнь правильно. Не пользуйтесь            
ложными второстепенными слухами, 
не бойтесь узнать и спросить лишний 
раз, чтобы кому-то помочь. И Господь 
благословит вас, как благословил              
Даниила и сохранит залог ваш для              
вечности.  

               Автор неизвестен



Прошло уже больше десяти лет с той поры, но я всё ещё хорошо помню одинокую фигуру этого          
человека на чикагской улице, возле станции метро «Юнион». Каждый день, в течение четырёх лет, я шёл на 
занятия и видел его там. В семь часов утра он уже был на месте, как солдат на посту. Мимо него текла            
людская река, а он стоял как камень, как прибрежное дерево, – словно символ чего-то неизменного в этом 
изменчивом мире. В руке этот человек держал кружку, на которой была надпись «Армия спасения». Судя по 
выражению лица, ему было поручено самое важное дело в мире. Иногда я останавливался и наблюдал за 
ним со стороны – большинство людей проходило мимо, но кто-то подходил и бросал в кружку деньги, – и 
мне, тогдашнему студенту, хотелось узнать, неужели нет ничего более интересного, чем стоять здесь, рядом 
с метро, с протянутой к людям кружкой?

Однажды я подошёл к нему и познакомился. Я спросил, зачем он это делает? Он с улыбкой ответил, 
что каждый из нас призван к своему особому делу. Мне показалось, что из всех призваний это одно из самых 

     Я слышал рассказ о том, как в одной церкви   
проходила встреча бывших членов этой общины,  
разъехавшихся по другим городам. Один из них за 
прошедшие годы стал миллионером. Свидетельствуя о 
том, как Бог благословил его, он вспомнил случай из 
своего детства. 
    Заработав в 5 лет свой первый доллар, он решил  
сохранить его до конца жизни. А потом в церковь 
приехал миссионер и рассказал о важной нужде на 
миссионерском поле. В сердце паренька началась 
борьба между желанием пожертвовать свой доллар на 
Божье дело и частнособственническими интересами. 
«В конце концов, Господь победил», - с улыбкой       
закончил свой рассказ пожилой миллионер и добавил: 

«Я положил свой драгоценный доллар в ящик для        
пожертвований и сегодня уверен, что Бог благословил 
меня именно потому, что тогда я отдал Ему все, что у 
меня было». Всё собрание притихло под впечатлением 
свидетельства, и тут одна бабушка звонко крикнула 
рассказчику: «А попробуйте-ка еще раз!»
    В этой истории есть важная истина: прошлые            
заслуги не являются мерилом духовности в                
настоящем. Давид говорит: «… Буду хранить закон 
Твой всегда». Посвящать себя Богу нужно каждый 
день.
     Не будем почивать на лаврах. Посвятим себя            
Господу снова. Не будем ждать, пока кто-то крикнет: 
«Попробуйте ешё раз!»

«… Я уповаю на суды Твои; и буду хранить закон Твой всегда...» (Пс. 118:43-44)

Сергей Рахуба «Общий язык»

*** Пусть прошлое станет для вас трамплином, а не диваном***



        Возвращаясь воскресеньем домой 
из церкви, я размышлял о только что 
слышанной проповеди. В ней, между 
прочим, упоминались о том, как важно 
вовремя выразить сочувствие ближнему. 
Как раз в эту минуту мне попался         
навстречу бедный сгорбленный старик, 
едва передвигавший ноги. Когда мы 
поравнялись друг с другом, наши          
взгляды встретились. Моё сердце           
дрогнуло при виде глубокой скорби на 
его лице. При этом какой-то внутренний 
голос как бы шепнул мне: «Подойди к 
нему с участием и попробуй утешить 
его; заговори с Ним о Боге и о Христе, 
Спасителе нашем». Но тут же другой 
внутренний голос удерживал меня от 

этого, говоря: «С какой стати заговари-
вать тебе с незнакомцем»!? И пока я 
раздумывал, он прошел мимо меня. 
       Два дня спустя мой отец прочёл 
вслух следующее газетное сообщение: 
«В воскресенье утром, около 12 часов, 
близ такого-то моста, найдено тело      
старика семидесяти лет. В нём узнали 
хорошо известного в городе отца            
семейства, пользовавшегося всеобщим 
уважением... Обстоятельства, сопровож-
давшие его кончину, были очень зага-
дочны, но, к сожалению, нет сомнения в 
том, что произошло самоубийство».
Мост этот находился в 5 минутах            
расстояния от того места, где мы         
встретились со стариком и разошлись. Я 

понял теперь всю свою ужасную вину 
перед этим страдальцем. Я горько         
сожалел о том, что из-за моего преступ-
ного равнодушия, может быть, погиб 
человек!
       Господи! Открой сердца наши,          
чтобы мы видели страдания и скорби 
нашего ближнего, и научи нас, как  
ободрить и утешить его. Много горя на 
земле кругом нас! И если бы мы              
слушались голоса совести своей, то 
много могли бы сделать добра. Всякой 
душе, искренно желающей служить  
Богу, Он даёт возможность и случай 
любить ближних делом.

странных. Но сейчас, по прошествии времени, я, вспоминая этого человека, всегда вспоминаю его слова:         
«Кто верен в малом, тот верен в большом». Я знал, откуда эти слова, и понимал, что у него была своя цель,          

которая казалась ему большой, хотя, возможно, мало кто согласился бы с ним. Он знал, что собранные им          
деньги помогут лишь нескольким из миллиона нуждающихся людей в мире, которых он сам никогда не увидит. 
Именно эта далёкая, но понятная цель, которой он посвятил не один год своей жизни, помогала
ему с таким поразительным постоянством делать то, что многие люди в сегодняшнем мире сочли бы пустым и 
не престижным делом. 

И самый главный вопрос к каждому из нас: помогает ли наша работа, кроме нас и нашего ближайшего 
окружения, ещё кому-то? Не стоит надеяться на то, что другие люди решат за нас вопрос о призвании. Они могут 
только помочь, но решение зависит от нас.



В наш мир пришла христиан-
ская мораль. Она принесла с собой 
добро, любовь, сострадание. Люди все 
больше и больше стремятся помогать 
тем, кто от рождения или из-за        
несчастного случая беспомощны.

Для этих несчастных теперь 
строят специальные дома-лечебницы, 
приюты. В большинстве случаев  
средства для этого собирают              
религиозные общества и организации. 
И вот один из основателей такого  
приюта в Европе, Джон Бост,          
вспоминает одну слабоумную            
пациентку, которая не могла              
выполнять никакой полезной работы, 
но зато могла часами сидеть возле   
постели парализованной женщины и 
отгонять от нее мух...   Все это,          
разумеется, очень грустно, но Джон 
Бост справедливо замечает: " Умерев 
и представ перед Господом, эта         
несчастная может с полным правом 
сказать Всевышнему, что и она          
старалась делать добро в меру своих 
сил и возможностей".

А теперь вспомним одного из 
великих ученых - Луи Пастера. За  
несколько дней до смерти он говорил 
близким и друзьям: "Пусть каждый 
поступает по мере своей одаренности, 
так, чтобы потом мог сказать, что он 
сделал все, что смог!"

Как далеки друг от друга        
знаменитый ученый и та безвестная 
больная женщина, но как едины они в 
выполнении той заповеди Господа, 
которая говорит о любви к ближнему 
своему! А мы с вами делаем ли все, 
что в наших силах?

Во время войны между Северными 
и Южными Американскими Штата-
ми, мать, имевшая сына в                 
действующей армии, сшила из        
разных лоскутков одеяло и послала 
его в санитарную комиссию, напи-
сав при том следующую записку: 
«Я сшила это одеяло и вышила на 
нём изречения из Св. Писания для 
одной из кроватей госпиталя,        
думая, что может быть оно,         
согревая страждущего раненого, 
послужит также утешением для его 
души. Да будут слова Писания         
благословением для дорогих сол-
дат, среди которых находится и 
мой сын».
   На белых квадратах одеяла были 
вышиты изречения из Евангелия 
или строки из духовных гимнов. 
Самые прекрасные из них, как,         
например: «Так возлюбил Бог мир, 
что отдал Сына Своего Единород-
ного, дабы всякий, верующий в  
Него не погиб, но имел жизнь          
вечную», или «Придите ко Мне, все 
труждающиеся и обременённые, и 
Я успокою вас», - были вышиты  
по краю одеяла для того, чтобы 
бросались в глаза, и больной мог 
обратить на них внимание. 
      Однажды в палату принесли 
молодого раненого солдата. Более 
недели лежал он без сознания. По 
странной случайности, его накрыли 
этим одеялом. На второй неделе 
сиделка увидела, что солдат              
пришёл в себя и прижимает одеяло 
к с губам. Обратив внимание на 
место, которое он целовал и желая 
его рассмотреть, она улучила        
удобную минуту, подошла к          
постели больного и увидела, что 
тот целует не изречение, а              
квадратик цветного ситца, очевид-
но, остаток женского платья. 

- Кто сшил это одеяло? Откуда 
оно? – прошептал раненый слабым 
голосом.

- У меня есть записка от этой  

барины, которая пожертвовала 
одеяло, - ответила сиделка и             
принесла записку.
   Увидев почерк, больной поблед-
нел. Он сразу узнал руку своей          
матери и понял, что она сшила это 
одеяло .  Показавшийся  ему                 
знакомым лоскуток материи был 
оторван от ее платья. 
«Пожалуйста, прочитайте мне          
записку ещё раз», - сказал он,          
обратившись к сиделке. Она            
исполнила его просьбу. 

-  Это писала моя мать. Сохрани-
те мне записку, - попросил солдат.

-  Хорошо, - ответила сиделка.
     Больной был очень растроган. 
На другой день он подозвал           
сиделку и указал на один из выши-
тых на одеяле стихов: «Отче! Я  
согрешил против неба и пред        
Тобою, и уже недостоин называть-
ся сыном твоим». «Несчастный я 
человек!» - простонал больной.
    Поняв душевное состояние ране-
ного, сиделка сказала: «Вы должны 
прочесть также и этот стих», - и 
указала пальцем на следующий 
квадратик, на котором было выши-
то: «И когда он был ещё далеко, 
увидел его отец его и сжалился»...
     Больной стал понемногу поправ-
ляться  и вскоре был уже в состоя-
нии сидеть. «Я был очень близок к 
смерти, - сказал он несколько          
времени спустя, - но Бог сжалился 
надо мною, и я ожил не только           
телом, но и душою».

«Не написать ли мне вашей           
матери?» - спросила сиделка. «Не 
сказать ли ей, что её сын, который 
умирал, теперь ожил?» Юноша  
кивнул головой в знак согласия.
    Итак, мать не только имела     
радость дождаться возвращения 
своего любимца, но также узнать, 
что стих из Св. Писания, который 
она избрала и вышила, привёл с 
помощью Божией душу её сына к 
духовному возрождению.



           Один путешественник переезжал         
Атлантический океан. Находясь на палу-
бе, он разговорился с капитаном судна.

-  Вы ведёте ваш корабль по карте и 
по компасу, не так ли? – спросил путеше-
ственник. – Вот, моя жизнь идёт тоже по 
компасу, по наставлению этой маленькой 
книги. Как бы я хотел, чтобы вы,            
капитан, руководствовались в вашей 
жизни верным компасом – Евангелием. 
Следуя ему, вы никогда не сбились бы с 
пути.
      На этом беседа кончилась. Но через 
некоторое время капитан подошел к   
нашему путешественнику и сказал: 
«Стрела, пущенная вами, попала в цель. 
Если бы вы начали мне проповедовать, я 
ответил бы вам грубо. Но простые       
немногие слова, сказанные вами в     
нужный момент, сделали своё дело. Я 
решил избрать компасом моей жизни 
Евангелие, полное благодати и истины».

Не требуется быть учёным человеком, чтобы приводить грешников ко Христу.                
Необходимо только самому знать путь к Спасителю. Близ города Выборга, в Пацула – парке, на 
высокой скале бъёт ключ, дающий замечательно чистую, вкусную, холодную как лёд воду, и в 
таком изобилии, что её хватает на весь город. Там же на горе построен большой водоём,               
закрытый со всех сторон. От него проведены трубы, доставляющие воду всем жителям Выборга. 
В парке, у самой дороги, поставлена красивая чугунная стойка, а к ней прикреплена                       
металлическая кружка, висящая на цепочке. В жаркий летний день мимо проходил путник. Его 
очень мучила жажда, но он никак не мог набрать воды. Он спросил хорошо одетого прохожего, 
не сможет ли он указать ему, что нужно сделать, чтобы потекла вода? Но и прохожий не знал 
этого. Тут подошёл маленький разнощик, слышавший их разговор. Он поставил на землю свой 
лоток, нажал имевшуюся в стойке кнопку, и вода полилась. Обрадованный путник мог теперь 
утолить свою жажду. Разнощик знал немного, но он знал, как получить необходимую воду. 
   Если мы сами нашли путь ко спасению, то и другим сможем его указать. Нет лучшей задачи в 
мире, как приводить грешников ко Спасителю. Дай Бог, чтобы каждый христианин привёл хоть 
одного неверующего ко Христу, Источнику вечной жизни. 

Молодому и пылкому художнику, очень мечтавшему о том, 
чтобы по смерти своей оставить миру новые великие произведе-
ния своего искусства, однажды приснился всемирно известный, 
давно уже умерший художник Рафаэль. Явившись ему во сне, он 
сказал: «Проси у меня, чего хочешь». Юноша немедленно              
выразил ему своё желание: «Дай мне твою кисть и твой талант, 
чтобы я мог писать такие дивные картины, какие писал когда-то 
ты сам».

- Хорошо, - ответил ему Рафаэль, - я сделаю это, но с одним  
условием: ты должен впредь совершенно отказаться от своей   
кисти и от своих личных мыслей, вкусов и стремлений. Я только 
тогда могу стать в тебе вторым Рафаэлем, когда вложу в твою 
руку мою кисть, а в твою душу - мои творческие мысли.
        Не похожи ли и мы на этого молодого художника? Многие 
из нас желали бы сделать что-либо выдающееся по своему              
значению и пользе для людей, хотели бы сами быть совершенны-
ми и изменить мир. Но это не даётся нам. Наше «искусство очень 
несовершенно. Его хватает разве только на бесполезные попытки 
творить великое. Утешимся, однако.  Господь наш Иисус Христос 
говорит всякой душе, искренно стремящейся к добру и ищущей 
Бога: «Дитя Моё, все твои попытки и стремления совершить          
что-либо безупречное оказались тщетными. Смирись и осознай 
своё безумие, доверься Мне. Я вложу в тебя Моё искусство и   
преображу тебя по Моему образу; Я хочу жить в твоей душе - и 
тогда, в свою очередь, ты станешь благословением для людей».

«И дам вам сердце новое, и дух новый дам вам; и возьму из 
плоти вашей сердце каменное, и дам вам сердце плотяное. Вложу 
внутрь вас дух Мой и сделаю то, что вы будете ходить в                
заповедях Моих и уставы Мои будете соблюдать и                            
выполнять» (Иез.36:26-27).



ейчас век такой занятости! Я полагаю, что 
никогда раньше мир не был так поглощён 
делами, как в наш 21-й век! Мы слишком  
заняты, чтобы проявлять доброту; слишком 

заняты, чтобы проявлять внимание к жене и детям; 
слишком заняты, чтобы читать Слово Божие; слишком 
заняты, чтобы делать много других вещей, которые 
облегчили бы жизнь окружающим и принести бы    
благословение и удовлетворение нам самим.

Наступает воскресное утро. У нас нет времени 
(а может, и желания) пойти в церковь и отвести детей 
в воскресную школу... Пустые места в церкви говорят 
громче, чем мы можем себе представить, о нашем     
безразличии и пренебрежении к Дому Божьему.

Приходит вечер молитвенного собрания. Но 
мы слишком заняты, у нас даже нет времени             
подумать, что это наша обязанность перед Богом -
быть вместе с другими в Доме  Молитвы... Да, вот ещё 
есть больная соседка, у неё так мало радости в жизни! 
Но мы слишком заняты, чтобы навестить её, сказать 
ей слово ободрения, утешения и принести "что-то 
вкусненькое", что в её положении значило бы так мно-
го! Другой сосед потерял жену и теперь одинок. Я 
знаю, что это тяжело. Но я слишком занят, чтобы        
пойти к нему и поплакать вместе с "плачущими".       
Кто-то другой пусть пойдёт. У меня слишком много 
своих дел и забот...

Мы бываем настолько заняты, что у нас нет 
времени проявить любовь и внимание даже к своим 
самым близким. Наши дети играют возле нас, но мы 
не замечаем их; они не чувствуют, что они  что-то  
значат, что их любят родители... Как часто эти            
маленькие ручки хотели бы обнять нас, а маленькие 
уста - нежно поцеловать, но дети боятся побеспокоить 
нас: ведь мы всегда кажемся очень занятыми.           
Слишком занятыми, чтобы заметить наших маленьких 
детей, да и постарше тоже! Заметить, поиграть с ними, 
выслушать их, дать совет!..

Как много мы теряем нашей занятостью! 
Пройдут годы... Наступит время, когда мы больше не 
услышим топот босых ножек по полу; нежное             
щебетанье детских голосов не будет больше               
приветствовать нас, когда мы приходим домой. Мы 
вдруг почувствуем пустоту в нашей жизни и позднее 

сожаление об упущенном счастье. О, как мы будем 
тосковать и желать прикосновения детских рук,         
слышать звук детских голосов, но... это никогда не 
повторится!..

Послушайте правдивую историю - пишет отец, 
который, к сожалению, слишком поздно понял цену 
занятости:

"Год тому назад я сидел за письменным сто-
лом, занятый деловыми бумагами и отчётами, когда в 
комнату вбежал мой двенадцатилетний сын. С радост-
ным лицом и сияющими глазами он бросился ко мне:

- Папа, сегодня твой день рождения! Тебе 
пятьдесят пять лет, и я хочу поцеловать тебя пятьдесят 
пять раз - один поцелуй за каждый год.

И он начал целовать меня, но это прервало мои 
занятия, и я воскликнул: «Ах, Эндрю, не сейчас! Я 
очень занят сейчас!»

Он разочарованно отступил и молчал...           
Посмотрев на него, я увидел слёзы в больших голубых 
глазах. Извиняющимся тоном я сказал: «Ты                 
закончишь поцелуи позже, вечером... Хорошо?»

Он ничего не ответил. Но мальчик не смог 
скрыть своего разочарования, даже страдания,          
отразившемся на его лице, когда он тихо выходил из 
комнаты. В тот же вечер я сказал ему:  «Ну, теперь 
иди и закончи свои поцелуи, Эндрю». Но он не            
ответил на моё приглашение.

Два месяца спустя произошёл несчастный  
случай - Эндрю утонул в реке. Мы похоронили его на 
тенистом кладбище в той деревне, где он любил         
проводить летние каникулы... Мне кажется, что я и 
сейчас слышу его голос, вижу его лицо... и чего бы я 
ни дал, чтобы вернуть тот момент, когда мой сын, мой 
мальчик, хотел поцеловать меня, а я... не дал ему       
возможности выразить свою любовь ко мне... И теперь 
он ушёл из жизни навсегда!..

Если бы я мог построить лестницу до небес и 
взойти к нему! Если бы я только мог сказать ему, как я 
сожалею о своих необдуманных словах! Если бы сын 
мой мог узнать и понять боль моего сердца теперь... 
Если бы... Если бы... Но это невозможно!!..

Как я страдаю, что причинил горе его детско-
му сердечку, такому нежному, такому любящему,        
как милость Божия..."



аш предпоследний сын, Ян-Енох, во всём 
немного медлительней, чем другие  дети. 
Может быть, он настолько был занят         

наблюдением за своими старшими братьями и 
сестрами, что сам забывал учиться. И прошло 
довольно много времени, прежде чем он           
научился говорить. Тем большим было моё 
удивление однажды утром…
    Я как раз заправляла постели, когда он           
(3,5 года) вошёл в комнату. Ян-Енох всегда 
очень мало говорил, и то лишь незаконченными        
предложениями. Но вдруг он спросил меня: 
«Мама, чем я ещё могу помочь?» Какой              
чудесный вопрос! Конечно, он услышал его от 
старших. Само собой разумеется, что у меня тут 
же было маленькое задание для него. «Ты          
можешь убрать в своей комнате». Он ответил 
разочаровано: «О-о-х! Я хотел тебе помочь!» Я 
возразила: «Ян-Енох, ты ведь больше всего мне 
помогаешь тогда, когда делаешь то, что я тебе 
говорю. Это и значит – помогать мне!» Но это 
показалось для него опять слишком сложным, 
чтобы понять… 
     Вы можете себе представить, что этот случай, 
как стрела, вонзился в моё сердце! Разве мы не 
такие же по отношению к Господу? «Господь 
Иисус, я отдаю тебе свою жизнь, хочу служить 
Тебе от всего сердца, пожалуйста, возьми меня!»
Или другими словами: «Господь Иисус, что я 
могу сделать для Тебя?» Но как только Он         
указывает нам наше место и ставит перед нами        
определённые задачи, тогда всё выглядит по-
другому, не правда ли? От супруги, может быть, 
можно услышать такое: «О-о-х! Что? Любить 
моего мужа от всего сердца, служить ему как 
Господу и действительно повиноваться ему? Так 
я не имела это в виду, я хотела Тебе служить!»…
Или ребёнок может сказать: «О-о-х!! Маму слу-
шаться? Сделать моим желанием то, что ей важ-
но?! Нет, я хотел служить Господу». Или у мужа 
это может звучать так: «О-о-х! Быть послушным 
служителям Божиим, как Господу, и делать то, 
что они говорят? Их желания сделать моими? 
Помышлять, как они? Нет, так я себе этого не 
представлял! Я же хотел служить Господу!!»
     Это было лишь одним мгновенным кадром. 
Но чем больше проходило времени, тем яснее 
мне становилось: «Это же нужда нашего вре-
мени – действительно обратиться к Господу не 
только на словах и со своими собственными 
представлениями, но на деле и в истине, на 
практике     делать то, что хочет Он».

1839 году зрение доктора Муна сильно ослабело, а 
через несколько лет он совершенно ослеп. Но он не впал в 
отчаяние, помня, что любящим Бога всё содействует ко 
благу и решил посвятить свою жизнь слепым. Вскоре он 
открыл для них школу и изобрёл особый способ научить их 
читать. Благодаря этому тысячи слепцов получили         
возможность читать книги. Это очень скрасило их жизнь в 
особенности потому, что сделало доступным чтение Слова 
Божия.
   Вот, что написал один бедный слепец господину Муну: 
«Когда я встречу вас на том свете, я подведу вас ко Христу 
и скажу, что я нашёл дорогу к Нему лишь благодаря вам. 
Вы научили меня читать и, таким образом, я познакомился 
со словом Божиим».
    Другой слепец говорил: «Эта азбука называется азбукой 
Муна, а я назвал бы её азбукой Господа Бога, так как   
только Он мог внушить доктору Муну такую чудную 
мысль».
   В последствии доктор Мун нередко говорил: «Господь 
дал мне дар слепоты, и я старался употребить его с         
возможно большею пользою».

ак-то раз спросили святого Антония: что надобно 
делать, чтобы угодить Богу? Дивный отшельник 

ответил: «Где бы ты ни был — всегда имей перед очами 
своими Отца Небесного; каким бы ты ни занялся делом --
смотри, одобряется ли оно Святым Писанием.   Положи 
свою одежду среди душистых роз — не пропитается ли она 
этим чудным запахом? Так и душа — от чтения слова Бо-
жия, от бесед с людьми доброй жизни, она невольно сама 
привыкает делать угодное Богу».

***
Одарённым людям нужно объяснить, что их дары не являются 
доказательством того, что человек спасён, поэтому они не 
должны полагаться на них, чтобы не оказаться отдалёнными от 
Бога. Они должны смиренно ходить перед Богом, быть малыми в 
собственных глазах, понимать, что их дары – не их собственные, 
они принадлежат церкви. Благодаря им, они являются слугами 
церкви и на последнем судилище дадут отчёт о своём служении 
Господу Иисусу Христу. Прекрасно, если они смогут дать 
хороший отчёт.                                                Джон Буньян



ені сорок три роки сорок, які я прожила без Бога, 

хоча про Ісуса Христа чула з дитинства. Віруючим був мій 

покійний дідусь, мої родичі -  тітка зї чоловіком  та семеро їх 

дітей. Часто дідусь говорив мені про покаяння, хрещення, 

але це було не для мене. Я вчилася в медичному 

інституті, і мого однокурсника, який на екзамені по 

філософії сказав, що все створене Богом - відчислили з 

інституту.

Сім студентських років пройшли в гріху. Я спішила 

жити, хотілося взяти від життя все, що можливо. В 22

роки вийшла заміж, а через кілька місяців ми  вже 

розірвали  шлю - не  зійшлись характерами. Потім 

познайомилась з теперішнім чоловіком. Його батьки не 

схвалювали наші відносини, але ми вже чекали 

першого сина, а через рік народився другий син, 

Вася. Прийшлось  нам жити разом з  батьками 

чоловіка в  2-х кімнатній квартирі. То було не життя, а 

щоденні мука, докори, сварка, гнів. З своїми 

віруючими родичами я на той час не спілкувалась. Я 

знала, що віруючі не схвалюють розлучення, і мені було 

соромно перед ними за свої вчинки. Я розлучилася з 

першим чоловіком тому, що без тями полюбила свого 

теперішнього чоловіка, а щастя не бул мабуть тому, що 

Бог не благословив наш шлюб. Пішли важкі будні, 

сльози, горе... Помирає мій батько, моя бабуся, а потім в 49

років - моя  свекруха,   добра,   справедлива  жінка. Я 

бачила  страшні муки онкологічної    хворої     на     

протязі     пів-року,     відчувала повну неспроможність 

лікарів і свою безпорадність. Це все мене гнітило, здавалось 

несправедливим, що близькі мені люди йдуть з життя 

так рано, я почала задумуватись над вічністю. Мене 

охоплював неймовірний страх, почалось безсоння. Я хотіла 

знайти радість, щастя, любов;   знайомилась  з   багатьма 

різними  людьми,  хотіла  зробити кар'єру,   ходила   на   

репитиції   в   драматичний   театр,   займалась астрологією, 

їздила в санаторії, була завжди в центрі уваги, - та не 

знаходила ні в чому відради. Навкруги був туман 

розчарування, зрада друзів, постійне невдоволення, почуття 

провини. Моя гріховність дійшла до того, що я мріяла про 

перелюб. Та Святий Дух був наді мною і в самі важкі і 

відповідальні хвилини мого життя стримував мене

від поганих вчинків. Хворіла я сама, хворіли мої діти, 

зривались мої заплановані гріховні діла, Бог мене 

зупиняв...

В сім'ї народжувались діти, їх у мене четверо. Я 

постійно була зайнята домашніми справами, дітьми, 

роботою, виснажилась і дійшла до крайньої межі відчаю, 

спустошення та депресії Мене нічого не радувало, не було 

мети в житті. Бог допустив багато випробувань, щоб я 

повністю відчула свою нікчемність. Я шукала Бога давно,   

ходила    в   греко-католицьку   церкву,    відвідувала    

служіння Адвентистів і Єговістів, але відчувала, що це не 

моє. Тільки на похороні свого дідуся, який більше як 2О 

років за мене молився і казав мені, що вірить, що я все 

одно примирюсь з Богом, я зрозуміла, що я велика

грішниця і є Той, хто визволяє з рабства гріха - прощає, 

спасає, любить, підтримує, надихає. Потрібно тільки 

покаятись і запросити Його в своє життя, віддати всі свої 

проблеми, переживання в Його милуючі, батьківські руки. 

Та я не знала, як це зробити, я боялася розмов сусідів, 

колег на роботі, не знала, в яку церкву іти. Я просила мудрості

у Бога – і Він відкрив мені двері до Ісуса Христа, Сина Свого, 

через одну віруючу сім'ю, а потім через мою професію 

педіатра. Я лікувала в цій сім'ї хвору на бронхіальну астму 

дитину. Бог допустив важкий приступ задухи, який нічим не 

знімався, не допомогла ні лікарня, ні капельниці, дитині 

ставало все гірше, - і мати покликала пресвітера церкви 

помолитися над дитиною. Дитині покращало. Цей 

випадок на мене справив велике і незабутнє враження. 

Через кілька днів після розмови з пастором, я з сестрою 

Ніною почала відвідувати  церкву, потім покаялась, через 

півтора року прийняла хрещення. 

З тих пір докорінно змінилося моє життя. Я маю 

мир і спокій в душі, маю надію на спасіння і вічне життя з 



 сус не просив вас або мене євангелізувати світ. Ми цього не можемо! Але Він просив нас “рясно родити” (Ів.15:8). Єдиний 
шлях – привести когось до Христа. Якщо ми приведемо хоч одну людину до Христа, а вона приведе ще когось і так далі – це 
велика праця сіяння.
     Декілька років тому в Чікагському Музеї Науки та Індустрії була цікава виставка. На великій шахматній дошці у першому 
квадраті було одне зерно пшениці, у другому – 2, у третьому – 4, тоді – 8, 16, 32, 64 і доти, доки можна було вмістити всі 
зернини у квадраті. А тоді питання: “Таким чином, подвоюючи кожен наступний квадрат, скільки зерен буде у 64 квадраті 
шахматної дошки?” Відповідь - стільки зерна, щоб накрити всю поверхню території Індії шаром насіння на 16 метрів. 
Неймовірно!
     Якщо кожен з нас щороку буде приводити одну людину до Христа, і та людина щороку приводитеме іншу – жнива будуть 
великими! Чи не час почати ділитись Євангелією і “рясно родити”?

Багаті жнива потребують багато свідчень. 

давалося, що для Лорейн Ф’юско нічого не 
залишилось, крім пустих безкорисних днів. Рак вразив 

її мозок, і жінка була повністю паралізована. За допомогою 
трубок вона дихала і отримувала їжу. Вона могла лише 
відкривати і закривати очі та рот.
           Але жінка не здавалась - вона не була похмурою, ані 
озлобленою, не оплакувала свою долю і не проклинала своє 
становище. Її чоловік, пастор Біл Ф’юско, пізніше 
розповідав, що дружина стала “молитовним воїном”, 
яскравим світлом надії. Коли вона лежала в лікарні, двоє 
робітників до глибини душі були зворушені її радісним 
виглядом і увірували в Ісуса Христа. Тоді, як Біл працював 
директором коледжу, жінка проводила дні в молитвах за 

кожного студента.
           Коли смерть забрала цю вірну жінку – вона залишила 
після себе могутнє свідчення. Лорейн жила з радістю для 
Бога, незважаючи на випробування. Вона вбачала в своїх 
стражданнях частину Божої волі – і віддала кожну краплину 
своєї енергії Господу (1Пет.4:19). Жінка могла лише 
молитися та радіти – і цього досить.

Служіння Богу – це наполеглива праця. Віддавши їй 
всі сили, ми станемо ближче до Царства Божого.
           Якщо для Бога сил нема трудитись, -
           Не знуджуйтесь, ви можете молитись!
           За кого просите – благання тим відчутні,
           Що Сам Господь із ними є присутній! (Гесе)

Господом нашим. Я шукала любові - і знайшла в Ісусі 

Христі. Це досконала, неминуча, не переходяща 

любов Божа, тому що Бог є любов. Я маю захист, 

підтримку, надію і радість. Мене покинув страх перед 

майбутнім, я маю впевненість, що всі мої гріхи прощені, я маю 

надію на вічне життя. Я можу молитися за своїх дітей, за мого 

чоловіка, за мою маму, за всіх людей, які ще не з Богом.

Якщо хтось невіруючий прочитає ці рядки, - я молюся і 

за Вас. Ідіть до Ісуса, тільки через Його святу, невинну кров 

ми маємо прощення, незаслужене прощення наших тяжких 

гріхів. Спішіть до Ісуса, Він кличе Вас, поки ще не пізно. 

Ніде, ні в чому, ніколи ви не знайдете такої радості, щастя, 

миру, захисту, добра і спокою, як в Господі. Ні гроші, ні слава, 

ніякі розваги незрівнянні з тим відчуттям блаженства від 

присутності Божої в моєму житті.

Слава Богу за все. З тих пір, як я з Богом, я ще 

більше люблю свою маму, своїх дітей, свого чоловіка. Моя 

мрія - щоб вони неодмінно покаялись, щоб ми разом всією 

сім'єю могли славити нашого Господа на землі, а колись у 

вічності.

Довіртесь Icyсу, Він - Ваш Друг, який ніколи не 

зрадить, не покине, який прощає і спасає, який любить всіх. 

Слава Богу за все!

 Мирослава Володимирівна С.(Закарпаття, Україна)



1. Плоды какого дерева Бог запретил кушать людям?  Быт.2:16-17
2. Кто хотел спрятаться от Бога между деревьями? Быт.3:8
3. Какие деревья нельзя было срубать израильтянам на территории врага? Вт.20:19-20
4. Кому Бог сказал бросить дерево в воду, чтобы горькую воду сделать сладкой? Исх.15:25
5. Ветви каких деревьев Иоанн видел на небе? Отк.7:9
6. Какое дерево употреблялось в обряде очищения? Лев.14:6
7. Лист какого дерева стал для Ноя знаком, что воды потопа сошли с земли? Быт.8:11
8. Из листьев какого дерева люди впервые сделали себе подобие одежды? Быт.3:7
9. Какие фрукты вспоминали Израильтяне во время ропота в пустыне? Чис.20:5
10. Почему Бог поставил херувима охранять дерево жизни? Быт.3:22,24
11. Какое обетование, связанное с деревом, Господь дал победителям? Отк.2:7
12. Из плодов какого дерева получали елей? Исх.27:20
13. Какой город назывался «городом пальм»? 2Пар.28:15
14. Из какого дерева делали музыкальные инструменты во времена Давида? 2Ц.6:5
15. Плоды каких деревьев собирал пастух Амос до того, как Господь сделал его пророком? Амос 7:14
16. Какие плоды послал Иаков в Египет, отправляя сыновей за хлебом? Быт.43:11
17. Кто и почему назвал дерево «дубом плача»? Быт.35:8
18. Из каких деревьев делали мачты, скамейки и весла для кораблей? Иез.27:5-6
19. Что, по словам Христа, нужно видеть в распускающейся смоковнице?  Мрк.13:28-29
20. Из какого дерева Соломон сделал муз. инструменты и перила для храма? 3Ц.10:12
21. С каким деревом сравниваются все народы (кроме Израиля), которые получили спасение по вере 
через благодать? Рим.11:17
22. Кто в Ветхом Завете сказал притчу о деревьях? Суд.9:7-20
23. Из какого дерева был сделан Ноев ковчег? Быт.6:14
24. Из какого дерева Бог повелел сделать ковчег завета? Исх.25:10
25. На какой год в Израиле разрешалось есть плоды с посаженого дерева? Лев.19:23-25
26. Из какого дерева был сделан жезл Аарона? Чис.17:8
27. О чем должны радоваться и ликовать  деревья? Пс.95:12-13
28. Какая связь  дерева с проклятием? Втор.21:22-23 Гал.3:13
29. Кого из сыновей Израиль сравнил с отраслью плодоносного дерева над источником? Быт.49:22
30. Какой общий признак отличия хорошего дерева и человека? Мтф.7:15-20
31. О каких деревьях Христос говорил в своих притчах? Лк.13:6-9; 13:19

Деревья, упоминаемые в Библии: Смоковница, пальма, кедр, дуб, маслина, бук, ситтим, тополь, орех, миндаль, 
теревинф, ива, верба, сикимор, мирта, кипарис, явор, каштан, ель, ясень, стиракса, алойное, фисташковое, яблоня, 
гофер, тутовое, горчичное, благовонное, гранатовое, кориандр, красное, черное, миртовое, дерево познания добра 
и зла, дерево жизни. 



Дедушка, как обычно, издали приветливо махал рукой, встречая внуков.
- Помощники мои приехали, - весело сказал он, обняв и поцеловав каждого из детей.
- Дедушка, что ты делаешь? А что это у тебя в руке? – наперебой спрашивали внуки. 
- Это секатор. Я обрезаю деревья, чтобы больше было плодов в этом году. Так точно делает и Господь: 

веточку, которая приносит плод, Он очищает, а не приносящую плода отрезает совсем. А деревьями и 
ветками в Божьем саду являемся мы, люди. Господь хочет, чтобы  мы приносили плоды. Самый пер-
вый плод, которого ждет Бог от каждого человека – это покаяние. После того, как человек покаялся, 
Бог изменяет его и делает способным приносить другие хорошие плоды, приятные Богу и людям. Ес-
ли мы живем со Христом, мы принесем много плодов: любовь, радость, мир, долготерпение, благость, 
милосердие, вера, кротость, воздержание и святость. 

- Дедушка, а как ты узнаешь, какую ветку надо обрезать? – спросил Стефан. – Они же все сухие!
- Листьев еще нет, но я смотрю на почки, откуда появятся листья. Да, некоторые ветки уже сухие: они 

не выдержали  зимних морозов, я их отрезаю. А на живой веточке почки набухли и проглядываются 
зеленые ростки. Сейчас, когда деревья еще спят, самое время  их обрезать.

- Разве деревья могут спать? А я их тогда разбужу! - смеясь, сказала маленькая София.
- Бог так создал деревья, что им тоже нужен отдых. Люди спят ночью, а деревья – зимой. Скоро Бог 

скажет солнцу ярче светить и греть землю, и деревья проснутся: зацветут, зазеленеют, принесут плоды 
людям. Ведь Бог создал деревья для людей. Я хочу вам показать дерево, которое только что посадил.

- Дедушка, разве это дерево? Просто какая-то палочка, – сказал Стефан.
- Бог силен маленькую палочку сделать огромным деревом, и наоборот: большое дерево превратить в 

сухую палку.
- А это будут два дерева? – спросила любознательная София, показывая на стоящую рядом с саженцем 

подпорку. 
- Нет, эта палка нужна до тех пор, пока дерево не окрепнет. Важная часть любого дерева находится в 

земле – корни, которыми дерево держится  в земле и получает питание из земли. У маленького дерев-
ца слабые корешки, но эта палочка защитит от сильного ветра и направит рост дерева. 

- А какое дерево это будет? –спросил внук постарше.
- Это орех. Вы любите орешки? В них много нужных для человека витаминов.
- Да, моя мама купила орехи в магазине. 
- Листья ореха целебные, они быстро заживляют раны. Ведь их не купить в магазине, правда? К тому 

же, ореховое дерево выделяет неощутимый и безвредный для человека запах, который отгоняет кома-
ров и мух. Таким образом, люди могут спокойно отдыхать в тени дерева.

- Дедушка, мне муха мешала спать, - пожаловалась София. - А скоро вырастет это дерево? 
- Нет, не скоро. Я уже не буду отдыхать в тени этого дерева и кушать его плоды. Но я не печалюсь, по-

тому что Господь возьмет меня домой на небо, где я увижу дерево жизни.
- Для кого же ты посадил это дерево? – В недоумении спросили дети.
- Для вас, милые, - улыбнулся дедушка. - Чтобы вы, смотря на мои деревья и цветы,  вспоминая обо 

мне, радовались и благодарили Бога  за Его любовь.  

рассказ



ристианская миссия, основанная 

бывшей стриптизершей, помогает 

работникам секс-индустрии     

находить дорогу к Богу.

Члены миссии "JC's Girls" ("Девушки Иису-

са Христа") совершают поездки по стрип-клубам 

Калифорнии, где оплачивают некоторое время и 

используют его, пытаясь убедить танцовщиц      

обратиться к Богу. Любители  порнографии    

могут общаться с  миссией и через ее вебсайт,          

который также предназначен  помочь женщинам 

открыть мир  христианства и изменить свою 

жизнь.

Миссия была основана Хизер Вейч, еще 

недавно работавшей стриптизершей в клубах 

Лас Вегаса и Калифорнии. Идея основать         

миссию возникла у нее после того, как ее       

подруга, с которой она работала в Калифорний-

ском шоу, умерла от алкоголизма. "Я пошла 

дальше и открыла для себя прекрасный христи-

анский мир, однако мно-

гие люди, которых я 

люблю, и не подозрева-

ют о его существовании, 

- рассказала 31-летняя 

Хизер Вейч, мать двоих 

детей, четырех и трина-

дцати лет. - Эти люди  

были одни и погибали. 

Моя подруга была зла и 

подавлена. Она так и не узнала о том, что все 

то, что она сделала в своей жизни, могло быть 

прощено. Я знала, что должна вернуться в        

клубы и поговорить со стриптизершами о Боге. 

Нет ни одного поступка, за которые бы Он не 

простил их".

Хизер Вейч, ставшая христианкой около 

пяти лет назад и работающая ныне парикмахе-

ром, обратилась к пастору церкви г. Риверсайд 

Мэтту Брауну, который помог ей реализовать 

проект.

"Мы - евангелизационная группа , и это - наша 
миссионерская работа. Наше служение берет за 
образец служение самого Иисуса, который шел к 
людям, которым Он был нужен", - утверждает 
госпожа Вейч. Кроме работы и миссионерской 
деятельности, у нее на руках неизлечимо      
больной муж, за которым она ухаживает.

огда обед закончился, Роза 
обратилась к своему младше-

му брату, вытиравшему губы     
салфеткой: «Ты не поможешь мне с 
посудой?»

- С посудой? - он с усмеш-
кой повел плечами. - Это совсем не 
мужское дело - мыть тарелки с   
кастрюлями!..

Бабушка с удивлением 
взглянула на внука.

- Ты прав, Олег: есть дела 

женские и мужские. Хотя в наше 
время даже в армии нередко      
служат женщины. Но ведь домаш-
ний труд касается всех, кто живет в 
доме. Твой отец никогда не       
стыдился никакой работы по дому: 
ни мытья посуды или полов, ни 
стирки. Да и готовить любил и 
умел не хуже самого опытного    
повара. Когда люди любят и уважа-
ют в семье друг друга, они всегда 
стараются помочь ближнему.

Олег смутился. Ему хоте-
лось побыстрее выйти из этого  
неловкого положения. Он поспеш-
но заметил:

- Да я просто начал читать 
одну очень интересную книгу и 
мне не хотелось отрываться... Но 
ничего, я сначала помогу, а потом 
продолжу чтение.

И он начал вытирать посу-
ду полотенцем, которое ему протя-
нула улыбающаяся старшая сестра.



асмурный осенний вечер. В Одесском Украин-
ском театре шла программа христианского        
проповедника Билли Грэма из Америки. Партер и 

все этажи балконов большого театра переполнены 
людьми. Под звуки любимой одесситами мелодии   
Хава Нагила, пританцовывая в такт ритма и прихлопы-
вая в ладоши, весь театр пел песню древнего народа, 
прославлявшего Бога за приобретенную свободу и вы-
ход из рабства. Возбужденные, объединенные сопере-
живанием от происходившего здесь, мы с друзьями в 
общей толпе идем к выходу из театра. Холодный мок-

рый ветер хлестко ударяет в лицо, заползает за ворот-
ник, заставляя ежиться.. Идет холодный осенний 
дождь. На углу возле театра, где мои приятели припар-
ковали машину, вдруг ниоткуда выростает сгорблен-
ная и дрожащая ол холода фигурка пожилой женщины. 
Она стоит в тусклом свете уличного фонаря под косой 
плотной стеной сеющего дождя. Седые волосы   при-
липли ко лбу, голова наполовину прикрыта сбившимся 
темным мокрым платком. "Деточка, - обратилась она 
ко мне, вглядываясь своими по-детски широко откры-
тыми растерянными глазами - не могла бы ты меня 
домой отвести?''
- А где Вы живете?
- Я забыла, - почти плача, говорит она. - Помню толь-

ко, что нужно ехать троллейбусом к Заставе.
- А как Вы здесь так далеко от дома оказались? Этот 
троллейбус здесь не проходит.
- Ну, хватит, Наташа, садись скорей в машину, нам еще 
долго ехать, а время позднее, - нетерпеливый голос 
моего приятеля молниеносно выводит меня из            
раздумья. Что же делать в этой ситуации?
- Послушай , Игорь, бабушка совсем промокла., она не 
знает, где живет, не бросать же ее на улице?! Подумай 
сам.
- Мы не можем ей ничем помочь, у нее глубокий скле-

роз, видишь. Ты что, возьмешь ее к себе жить? Да не 
переживай ты так, поехали!
Он захлопнул дверцу машины и понесся по сверкаю-
щему ночному городу, поднимая веером брызги луж 
на разбитых мостовых. Я повернулась, чтобы еще раз 
взглянуть на женщину, но силуэт под фонарем бес-
следно исчез. Волна тоски и неизъяснимой жалости не 
к старушке, а к себе, своей слабости и никчемности 
захлестнула меня... 
Прошли годы, но урок, преподнесенный 
мне Господом, не перестает терзать мою 
совесть и сейчас.

Наталья Ковалькова   Одесса, Украина

Подари себе радость!
Дорога из школы шла мимо пустыря, на краю              

которого пожилой рабочий копал канаву. Двое ребятишек, 
проходя поблизости, остановились, наблюдая за человеком, 
который равномерно поднимал и опускал лопату, выбрасы-
вая комья глины, и не обращал на них никакого внимания.

- Смотри, - сказал один мальчуган другому, - он 
снял свои сапоги и поставил вон там, под кустиком... Если 
их спрятать - вот смеху будет! Мы могли бы за деревом                  
постоять и посмотреть. Ну?

- Ничего смешного, - сказал другой. - А если это у 
него единственная обувь, которую он бережет? Нехорошо 
получится... Знаешь, что я придумал? У тебя деньги есть?

- Есть немного, вот две монеты... А зачем?

- Сейчас скажу. Вот и у меня есть две монеты. Мы 
завернем по две монеты в бумагу и засунем их ему в сапоги. 
И посмотрим, как этот человек удивится... Разве не                     
интересно, а?

- Правда, интересно. Давай так и сделаем!
И вот спустя некоторое время, когда рабочий,     

вымыв руки и ноги, начал надевать свои сапоги, он вдруг 
почувствовал, что внутри их что-то лежит. Он достал      
бумагу, развернул ее и увидел деньги. Человек стал          
растерянно  оглядываться по сторонам, словно ища взглядом 
неведомого волшебника. По щекам пожилого человека 
скользнули слезы. И мальчики почувствовали, что им      
совсем не хочется  смеяться над изумленным  находкой   
человеком. Но им было очень приятно - неожиданно для 
себя они сделали доброе дело.



амое важное, что вы можете сделать для них  —
это привести их к Иисусу Христу. У вас все для 
этого есть. Моя бабушка оказала огромное влия-

ние на мое духовное развитие — даже большее, чем 
отец, который был служителем церкви. Она каждый 
день  рассказывала мне о Господе, говоря о Нем как о              
дорогом Друге, Который жил в нашем доме. Я никогда 
не забуду наших бесед о Небесном Царстве, в котором 
нам будет так чудесно жить целую вечность. И сегодня 
эта маленькая женщина находится по другую сторону 
этого мира, ожидая того времени, когда вся наша семья 
соединится с ней в светлой обители Небесного Отца.

Вы можете оказывать на ваших внуков такое же 
влияние. Бабушкам и дедушкам дана прекрасная воз-
можность для этого, но вопрос в том, захотят ли они 
вложить в это всю свою жизнь. Особенно много можно 
сделать, пока внуки маленькие. Очень полезно                   
знакомить детей с историей семьи и их предками.

В одной африканской народной песне поется о
том, что смерть старого человека можно сравнить с         
потерей огромной библиотеки. Это верно. Ваша память 
содержит богатую историю прежних лет, которая может 
исчезнуть, если не будет передана молодому                      
поколению.

Поэтому следует рассказывать внукам реальные 
истории прошлых лет. Делитесь своей верой, делитесь 
воспоминаниями о первых шагах вашей семьи, о тех 
сложностях и препятствиях, которые вам пришлось   
преодолевать, или о неудачах, от которых пришлось
пострадать. Это объединяет семью. Я уже говорил о 
своей бабушке. В нашей семье была еще одна             
замечательная женщина — моя прабабушка (Нэнни), 
которая помогала воспитывать меня с пеленок. Когда я 

родился, она была уже старой, и прожила почти до 100
лет. Я любил слушать ее рассказы о давней жизни на 
границе. Больше всего мне нравился рассказ о горных 
львах, которые бродили по ночам вокруг ее бревенчатой 
хижины и нападали на домашний скот. Лежа в постели, 
она слышала их рычание под своим окном. Отец Нэнни 
пытался отпугнуть диких кошек выстрелами, пока они 
еще не утащили свинью или козла. Я зачарованно         
слушал рассказы этой замечательной женщины о мире, 
который исчез задолго до того, как я появился на свет. 
Ее рассказы об этой простой жизни научили меня            
любить историю, которая зачаровывает меня вплоть до 
сегодняшнего дня.

Вашим внукам будут очень дороги рассказы о 
вашем детстве, о том, как дедушка ухаживал за вами 
когда-то и т. д. Вся эта драгоценная семейная история 
исчезнет навсегда, если вы не поделитесь ею с                
близкими вам малышами. Пусть ваше прошлое оживет 
для них, и старайтесь любыми средствами передавать 
вашу веру молодому поколению.

                                                                        доктор ДОБСОН

 Альбера Камю, в его романе «Чума», есть         

такая сцена: ребенок болеет, и герой говорит, что 

Бог страдает в нем. Ведь Он присутствует в мире и  

страдает в каждом из нас. Страдания в мире — это и 

Его страдания. Бог распят в человеческом роде. Это Его 

ответ на наши страдания. Он страдает вместе с нами с 

тем, чтобы и нас всех вывести на свет из тьмы. А малые 

дети, которые страдают, —  это призыв! Это вопрос  

Божий: как мы поступим здесь? И в этом будет                

настоящий наш ответ. 

Милосердие — это то, к чему мы призваны.   

Когда самарянин из Христовой притчи  проехал по   

дороге и увидел лежавшего иудея, он не стал философ-

ствовать над ним: откуда зло? Не стал спрашивать: 

«Какого ты рода-племени? Какого ты вероисповедания? 

Какой у тебя пятый-шестой пункт?» Он просто помог 

ему. И когда фарисей, спрашивавший Его, согласился с 

Ним, Господь Иисус сказал ему: «Иди и ты поступай 

так же». Вот нам ответ. 

                                                                                                      О.АЛЕКСАНДР

Вопрос - ответ

«Я - бабушка, которую Господь благословил четырнадцатью внуками. Я забочусь о них, когда они ря-
дом, и просто их люблю. Но мне хочется сделать для них что-то большее. Что это может быть?»

«Почему, видя страдания людей, особенно невинных детей, Бог  не пресечет зло,дав нам пример 

справедливости?»



  ехал по дороге, по которой редко кто ездит. И вдруг машина стала замедлять, двигатель зафыркал, а         
потом, громко чихнув напоследок, заглох. И остался я на дороге один, с отверткой и плоскогубцами. До            
ближайшего механика очень далеко. А из меня механик, мягко говоря, не очень хороший.

         Я поднял капот и заглянул внутрь, но на вид все вроде бы было нормально. К счастью, мимо проезжал мой 
друг. Он потряс карбюратор и сказал: «Бензина полно». Потом отверткой он дотронулся до каких-то контактов и 
сделал вывод: «Ага, искры нет!» После этого он нашел проводок, который болтался сам по себе. 
Оказалось, что открутилась одна гаечка, и поэтому двигатель заглох.

        В двигателе все гаечки должны быть закручены, все проводки на месте. Точно так же и в теле Христовом, в 
церкви, все члены должны быть на своем месте. Если вы не будете выполнять своих обязанностей, из-за вас    
может лихорадить все Тело. Не будете молиться - Тело будет слабее. Не будете свидетельствовать - из-за вас  
кто-то не услышит Евангелия. Не будете жертвовать на церковь - будет свернута работа благовестников или   
миссий. И ваши маленькие недоделки, огрехи приведут к большим проблемам.
        Телу нужно, чтобы каждый его член, даже самый неприметный, делал свое дело. Вы его делаете?

, наверное, была неправа. Мне надо 
было молчать, когда она меня       
ругала, а я огрызалась. Она не         

захотела меня понять, она не стала меня   
даже слушать. И мне захотелось сделать ей 
больно - чтоб она, наконец, меня услышала. 
Я добилась  своего. В слезах мама крикнула: 
"Упрямая кацапка! Лучше бы я сделала 
аборт!   Ненавижу!"

Разве я виновата в том, что моя мама 
украинка, а папа - русский?! Папа, где ты? 
Почему ты так рано умер, оставив меня   
одну? Мне так тебя не хватает!!! Если бы ты 
сейчас был рядом - ты бы меня защитил! Я 
знаю, ты меня очень любил, ты хотел моего 
появления на свет. Ты был самым добрым, 
самым лучшим. Ты меня понимал, как       
никто другой. А маме я не нужна. Как она 
не понимает - нельзя такое говорить               
ребёнку. Когда я стану взрослой, я никогда 
такого не скажу. Вот взять бы сейчас,  да и 
выпрыгнуть в окно с седьмого этажа.         
Представляю, как мама будет плакать над 
моим гробом. Тогда она поймёт, что ей не 
стоило этого говорить. Вот и пусть её потом 
мучает совесть.   Но если она будет за мной 
плакать - значит, я ей не обуза, я ей                

небезразлична...     А вдруг она меня хоть 
чуть-чуть любит? Может, она меня и ругает 
только потому, что волнуется за меня?         
Я таки не права. Я первая сделала маме 
больно. Родную мамочку довела до слёз -
она справедливо меня ненавидит. И сейчас, 
наверное, плачет в  комнате. Надо бы                
подойти, извиниться.

Захожу в комнату. Мама сидит ко 
мне спиной, молчит. Как мне сейчас хочется 
упасть перед ней на колени, обнять ее          
крепко-крепко! Но почему-то какая-то           
невыносимая тяжесть придавила меня, не 
давая ни шагу сделать, ни слова сказать.          
Я должна себя превозмочь - для мамы.             
Приходится приложить титаническое            
усилие. Слышу свой голос - тихий,                
неуверенный, сквозь навернувшиеся на           
глаза слёзы:  

«Мамочка, прости меня... 
пожалуйста...»

       Татьяна Баркова. Одесса, Украина

О, Господь, мне всегда помогай
Быть где нужно, и делать что нужно.

Отправляй, научай, направляй,
Чтобы Тело работало дружно

«…при действии в свою меру каждого члена, получает приращение для созидания 
самого себя…» (Ефес.  4:16).



Сделай мир собой хоть каплей лучше,

Посмотри, как много слёз кругом.

Посмотри: ведь грозовые тучи

И над нашим реют очагом.

Сделай мир собой хоть каплей лучше.

Сделай! Бог готов тебе помочь,

Чтобы ветер грозный и ревучий

Нас с тобой не заарканил в ночь.

Мир томится в страхе пред грядущим –

Сколько горя нынче на земле!

Ты ж пред поколеньем, вслед идущим,

Не пятнай Иисуса чистый след.

Сделай мир собой хоть каплей лучше.

И, навстречу трудностям идя,

Не смотри, что пред тобою кручи –

Будь доверчив Богу, как дитя.

Пусть гудит тревожно лес дремучий,

Пусть идут промозглые дожди,

А ты сделай мир хоть каплей лучше –

Бог тебя за всё вознаградит!

Так расправь с надеждой крылья веры –

И люби всех, как любил Христос.

И укрась цветами путь их серый,,

А не острыми шипами диких роз.

Сделай мир прекрасным и цветущим,

А увидишь слёзы – осуши,

Чтобы каждый, за тобой идущий,

Не изранил тернами души.

Добрым будь! И с самого рассвета

Семена любви повсюду сей.

Добрым будь. И с самого рассвета

Осчастливь собою всю планету

И своих любимых, и друзей!

Вера Климошенко

Справедливость рвёт и мечет,
Беззакония карая.
Милость Божья раны лечит –
Оттого  она святая.

Справедливость судит строго –
От неё не жди пощады.
Иисус же - милость Бога,
Он – спасение от ада.

Справедливость ослепляет –
В ней грехов своих не видно.
Милость очи открывает –
За обиду не обидно.

Пусть не буду справедливым,
Пусть себя не защищаю.
Пусть я буду милостивым,
Пусть я всех всегда прощаю!
Миронов Борис

Наше «я», как злобный пёс,                     
На других стремится лаять, 
И совать повсюду нос,

И возвышенное хаять.

Распустившегося пса,
Прямо скажем, не на шутку,
Надо, чтобы каждый сам
Загонял проворно в будку.  
                   Александр Савченко 

Тот немало согрешает,
    Кто к добру не поспешает;
    Тот же боле согрешает,
    Кто в добре другим мешает.      
     И.Ф.Богданович

Что тебе не нравится в другом - постарайся исправить у себя.

                                 (Кол.3:17-23)

Наши годы кратки, наши дни мелькают,
Как мелькают в небе быстрые стрижи,
А слова Писанья вновь напоминают:
«ВСЁ ВО ИМЯ БОГА ДЕЛАЙ ОТ ДУШИ».
       Иисус зовёт не кое-как работать -
       Сей со всем усердьем, молоти, паши.
       В Церкви труд священный - не оброк, не подать -
       Это добровольная служба от души.
Прихоти плотские могут стоить сотни,
На тарелку Божью можно класть гроши.
Правильно используй все дары Господни
И на дело Божье жертвуй от души.
        Сознавать приятно, что ты ближним нужен,
        Что тобой, как другом, кто-то дорожит.
         Значит, будь отзывчив, чуток, добродушен,
        ВСЁ ВО ИМЯ БОГА ДЕЛАЙ ОТ ДУШИ!

В. Беличенко
За неимением своего таланта зарывал в землю чужой. А.Лигов

Никогда не ставь 
ноги твоей вперед, 
если не имеешь для 
шага Библейского 

основания.

Нет людей более 
занятых, нежели 

те, которые 
заняты  только 

сами собою.

Извинения              
подобны сорным 

травам. Если          
однажды   посеете 

их, они могут          
оказаться             

единственным       
урожаем в вашей 

жизни.



Не вешайте друг другу ярлыки
Друзьям по вере, братьям, сёстрам, близким.
Мы все от совершенства далеки,
Чтоб о других судить предвзято, низко.

Ярлык повесить можно невзначай,
Но снять его без боли - невозможно.
За ярлыки придётся отвечать
В последний день перед престолом Божьим.

Мы - камни острые в руках Творца,
Нас друг об друга мудрый Бог шлифует,
Сей труд он совершает до конца,
Пока шероховатостей не будет.

А если так, то можно ль ярлыки
Цеплять друзьям во время обработки?
 Здесь, на земле, дороги не легки,
И нелегко выдерживать шлифовки.

Хотелось бы собрать все ярлыки,
И сжечь их в пламени любви Христовой,
Чтоб просто, как Его ученики,
Стремиться дружно к жизни вечной, новой.

А. Кубанский

Для судьбы своей слагая главы
И верша какие-то дела,
Всё творите Господу во славу
Посвятив Иисусу и тела,

И сердца, и время переливы,
И умов чудесные плоды, –
Всё Ему, что может быть красивым,
Всё Ему – и радость, и суды

Отдавайте днями без остатка,
Честь и славу, верность и любовь;
В этой жизни, маленькой и шаткой, –
Скорбь и смех, и жизнь саму, и кровь!

Что ты, дух мой, ныне беспокоен?
Ты, душа, смущаешься чего?
Честь и славу Бог принять достоин!
Буду славить Бога моего,

Буду петь псалмы Ему и песни,
Буду имя Божье величать, -
Ибо нету ничего чудесней,
Чем о славе Господа кричать,

Чем любить Иисуса безоглядно,
Чем творить достойные плоды, –
Это так для Господа приятно,
Что твердить об этом нет нужды!

Андрей Смехов

Слон-живописец написал пейзаж.
Но раньше, чем послать его на вернисаж,
Он пригласил друзей взглянуть на полотно:
Что, если вдруг не удалось оно?
      Вниманием гостей художник наш польщен!
      Какую критику сейчас услышит он?
      Не будет ли жесток звериный суд?
      Низвергнут или вознесут?
Ценители пришли. Картину Слон открыл,
Кто дальше встал, кто подошел поближе.
"Ну, что же, - начал Крокодил,-
Пейзаж хорош! Но Нила я не вижу..."
     "Что Нила нет, в том нет большой беды! -
      Сказал Тюлень. - Но где снега? Где льды?"
      "Позвольте! - удивился Крот. -
       Есть кое-что важней, чем лед,
       Забыл художник огород!"
"Хрю-хрю, - заметила Свинья, -
Картина удалась, друзья!
Но с точки зренья нас, Свиней,
Должны быть желуди на ней."
        Все пожеланья принял Слон.
        Опять за краски взялся он
        И всем друзьям по мере сил
        Слоновьей кистью угодил,
Изобразив снега, и лед,
И Нил, и дуб, и огород,
И даже мед!
(На случай, если вдруг Медведь
Придет картину посмотреть...)
       Картина у Слона готова!
       Друзей созвал художник снова.
       Взглянули гости на пейзаж
       И прошептали: "Ералаш!" 
Мой друг! Не будь таким слоном:
Советам следуй, но с умом!
Ты всем друзьям не угодишь,
Себе же только навредишь. Сергей Михалков 



есколько лет назад в разговоре за обеденным 
столом услышал фразу «Список Шиндлера».
Поинтересовался, о каком списке идёт речь, -
и хозяйка дома, моя тётка, рассказала вкратце, 
что это название художественного фильма о 
последнем годе второй мировой войны. О 

некоем преуспевающем коммерсанте, сумевшем,       
используя своё огромное богатство, спасти десятки  
тысяч жизней евреев из числа обречённых смертников 
концентрационных лагерей. А спустя год удалось и  
самому посмотреть этот фильм. Он оставил в моей      
памяти неизгладимое впечатление и потом не раз          
заставлял подумать о духовной ценности сюжета.   
Особенно запомнился мне      
последний эпизод фильма: 
«...Коммерсант Шиндлер выез-
жает из двора, переполненного 
измождёнными, отощавшими, 
полуживыми, но счастливыми 
людьми, которых спасли от        
неминуемой смерти его ,        
Шиндлера, деньги и его          
христианское сердце!        /
Из толпы отделяется один       
человек и, подойдя, жмёт ему 
руку. Шиндлер вдруг останавли-
вает взгляд на своей руке, на 
безымянном пальце которой 
сверкает перстень, переливаясь 
гранями большого брилианта! 
После долгого молчания гордый 
коммерсант, в руках которого 
огромное состояние и власть 
вдруг со слезами в голосе гово-
рит как будто самому себе:
«Этот перстень стоит огромных 

денег! За эти деньги я мог бы 
спасти ещё столько жизней, но 
теперь уже поздно!» – и на глаза 
его наворачиваются слёзы...
И ещё один эпизод, заставивший 
меня о многом подумать: для 
выкупа обречённых необходимо 
составить их списки. Шиндлер сидит за печатной     
м а ш и н к о й .             /
Глубокая ночь. Уже лежит перед ним пачка листов с 
сотнями фамилий. Но он продолжает печатать. Еще 
одна фамилия, еще одна спасённая жизнь, ещё, ещё... 
Каждая минута - это десяток жизней! Нельзя               
останавливаться, думать об усталости. Нельзя... Таков 
с ю ж е т . . .          .
Сегодня по дороге домой я снова (какой уж раз!) думал: 
что является моим «перстнем»? Что ещё не отдал я   
Богу из того, без чего вполне могу обойтись в жизни?

Сразу подумалось о том, что моя подержанная машина, 
хоть и досталась мне по очень доступной цене, тем не 
менее, уже полтора года обязывает меня ежемесячно 
выплачивать банку такую сумму, которой хватило бы 
на нормальное питание в течение целого месяца          
средней семье на Украине. А ведь моя прежняя          
машина, доставшаяся мне совершенно бесплатно, была 
ещё вполне на ходу! И при надлежащем уходе за нею 
можно было бы ещё много лет экономить на выплате 
процентов банку!             .
Еду, угрюмо глядя на дорогу, а в мыслях сумятица: а 
что, если к этой сумме прибавить месячную плату за 
кабельное телевидение, за еженедельный абонент         

телевизионных программ,        
который тоже стоит в России 
добрый мешок картошки           
н а  з и м у !       .
Было время, я жил один и          
по-холостяцки определял свой 
рацион. Теперь на кухне я не 
хозяин и поэтому не говорю о 
том, что и колбасу можно было 
бы покупать подешевле, и спи-
сок различных сладостей немно-
го сократить. Но зато со стыдом 
и горечью должен констатиро-
вать, что до сих пор я ежедневно    
отдаю по мешку российской  
картошки в кофейном магазине!
Страшно подумать, как будет 
невыносимо больно и тягостно 
на душе, когда моя совесть 
предъявит мне по полной          
программе счёт за такое          
неразумное, и даже преступное, 
расточительство доверенных 
мне денег.            .
Этот список можно продолжать 
ещё долго. Здесь, в обеспечен-
ной Германии, он огромен! 
Здесь  люди, приехав из голо-
дающей России, через год забы-
вают, что такое чай без сахара 

или суп без мяса. И здесь очень просто привыкнуть к 
мысли, что роскошная жизнь - это нормально. И мно-
гие, в том  числе и я, привыкли к этому! Давно привык 
к этому мир.             .
... В одной из газет были опубликованы статистические 
данные о том, как, например, американцы тратят свои 
деньги. Читаешь и думаешь: не первоапрельская ли это 
ш у т к а ?               .
Вот, например: Америка израсходовала за один год
- на азартные игры 36 миллиардов(!) долларов;
- на алкогольные напитки 11,05 миллиардов долларов;

Josef Piel
josefpiel@mail.ru



ногда на то, чтобы найти в 
жизни свое настоящее место, 
требуется много времени. 
Эми Кармайкл выросла в   
Белфасте. Она жила беззабот-

ной жизнью, пока не умер отец,  
оставив свою семью в долгах.     
Лишения и нужда заставили ее     
обратить внимание на духовные 
вещи, и в 1886 году она отдала свою 
жизнь Христу. Она не знала, чем 
заняться, пока 13 января 1892 года 
не обратила внимание на слово 
"идите". Тогда она решила посвя-
тить себя миссионерскому служе-
нию за границей. С этой целью она 
отправилась в Японию.
Но там Эми не прижилась, и ей 
опять пришлось искать свое место в 
жизни. Она уехала в Шанхай и        
затем, к глубокому огорчению        
своей семьи и друзей, вдруг          
направилась на Цейлон. После         
возвращения в Англию она решила 
ехать в Индию. Но и там в течение 
нескольких лет она не сумела найти 
свое место, за что ее часто критико-
вали коллеги-миссионеры.
Но скоро она стала замечать, что к 
ней тянутся дети. Это было              
настолько очевидно, что родители 

индийских ребятишек стали бояться 
ее. Эми буквально "очаровывала" 
детей. Однажды она встретила        
девочку, бежавшую из индуистско-
го храма. Та привела ее в ужас 
своими рассказами. Оказалось, что 
индуисты тайно использовали детей 
в качестве храмовых проституток. 
По-видимому, родители продавали 
маленьких девочек в храмы, и когда 
те вырастали до восьми-девяти лет, 
их "выдавали замуж" за идолов и 
вынуждали заниматься проституци-
ей.
Многие люди не верили этим         
историям, и в течение нескольких 
лет Эми выполняла роль детектива, 
собирая свидетельства, чтобы         
доказать истинность этой жестокой 
и отвратительной реальности. Она 
спасла еще нескольких детей, и к 
1904 году вокруг нее собралось  
около семнадцати подростков.        
Время от времени Эми приходилось 
представать перед судом по             
обвинению в похищении детей,  
кроме того, ей часто угрожали         
расправой.
Но к ее дому приходили все новые 
дети, и к 1945 году в Братстве         
Дохнавур, основанном Эми, было 

организовано уже несколько домов 
для отверженных детей. Многие 
дети выросли и превратились в    
прекрасных христианских жен,        
мужей и лидеров.
За эти годы Эми Кармайкл нашла 
время и для другого служения -
писательского труда. Ко времени 
своей смерти в 1951 году в Дохна-
вуре (в возрасте восьмидесяти трех 
лет) она написала тридцать пять 
книг о своей работе в Индии и о 
победоносной христианской жизни. 
Она нашла свое место и хорошо 
исполнила свой призыв.
Тогда праведники скажут Ему 
в ответ: "Господи! Когда мы 

видели Тебя алчущим, и             
накормили? или жаждущим, и 
напоили? когда мы видели Тебя 

странником, и приняли? или 
нагим, и одели? когда мы           

видели Тебя больным, или в 
темнице, и пришли к Тебе?"   
И Царь скажет им в ответ: 

"Истинно говорю вам: так как 
вы сделали это одному из сих 
братьев Моих меньших, то 

сделали Мне".
Мф. 25:37-40

- на табачные изделия 6,37 млрд. долларов;
- на питание для собак 0,22 млрд. долларов.
- на криминальные преступления 24 млрд. долларов.
Пожалуй, не многим отличается в этом смысле и      
ситуация в Германии.                  .
Правы ли мы, поступая так? Не мне судить об этом... И 
я не сужу никого... Кроме себя! Но не осудит ли нас за 
это Бог?                  .
Я знаю человека, который по велению сердца молится 
за ближних своих, ещё не познавших милости Божьей. 
Сначала это были пять человек, потом почти ежедневно 
к этому небольшому списку прибавлялись новые     
имена. В нем уже были не только самые близкие и   
родные, а и просто знакомые или когда-то случайно 

встреченные на жизненном пути люди.    .
Пришлось сделать список, и всякий раз в молитве   
мысленно читать этот список, который буквально     
каждый день становился больше и больше! Список... 
Cписок предопределённых ко спасению,
«список Шиндлера». .

Пример, несомненно, достойный подражания! О, если 
бы каждый, считающий себя дитём Божьим, имел такой 
список! И всей душою переживал за судьбу внесённых 
в него людей! Об этом стоит подумать каждому.                 
И медлить с этим нельзя! Чтобы не навернулись на        
глазах слезы, когда задавит безвыходностью слово 

«поздно».



ы с дочерью, присоединив-
шись к группе молодежи из 
Сиэтла, посетили в этом 

году некоторые села Херсонской    
области. Поездку организовала         
миссия из Эверета «Руки надежды для 
человечества».

Первую  неделю мы трудились 
среди детей разных возрастов в          
санатории поселка Новоалександров-
ка. Дети в санатории отдыхали и       
одновременно подлечивали хрониче-
ские заболевания пищеварительной 
системы. Руководство санатория          
разрешило жить среди детей,              
проводить утренние Библейские         
занятия и вечерние часы служений. 
Мы вместе пели и молились, вместе           
участвовали в играх и занимались  
рукоделием. Все жившие в санатории 
дети были из неверующих семей.       
Некоторые из них были крещены в 
младенчестве и носили на шее           
крестик, но этим их богопознание  
ограничивалось. Дети изумлялись, как 
просто (оказывается!) можно              
приходить к Господу в молитве... Мы 
делились с подопечными о любви  
Иисуса с надеждой, что уехав домой, 

они расскажут родным и близким о 
прощении и спасении через Христа. 
Некоторые сотрудники санатория, 
включая директора, покаялись – слава 
Богу!

Вторую неделю наша группа 
трудилась в Нововоронцовке – мы  
проводили дневной лагерь, на который 
приходили дети разных возрастов и 
приводили своих друзей. Многие          
испробовали курение, алкоголь и          
наркотики; многие не знали родитель-
ской заботы... Дети делились с нами 
своими мечтами – оказалось, что почти 
все хотят вырасти и уехать куда-то  
далеко. Это послужило хорошим     
поводом  поделиться библейскими  
истинами – от себя не убежишь, только 
Иисус может менять сердца, удовле-
творять запросы души и делать людей 
счастливыми. Мы рассказывали о         
безграничной любви Христа – но глаза 
многих оставались безучастными, и 
услышанное не мешало детям бегать 
несколько раз на «перекур» (как потом 
оказалось, курили в туалете, стараясь 
не отстать от старших). И так прошло 
пять дней – дети слушали Библейские 
истины, рассказы о добре и справедли-
вости, соревновались в играх, занима-



лись рукоделием; и конечно же, не 
обходилось без ссор и слез. Мы не 
знали, что творилось в их сердцах. 
Но на прощальное служение             
пришли все, даже самые непослуш-
ные. Их глаза не оставались больше 
пустыми – они вместе с нами моли-
лись и пели Господу. Расставались 
со слезами. Дети получили в пода-
рок Евангелие. Верим, что Божье 
милосердие – и для малолетних 
обездоленных Нововоронцовки.

Третью неделю мы с     до-
черью провели в городе Львове,            
посещая родных и одновременно 
участвуя в труде «Общества еванге-
лизации детей». Миссионеры –
сотрудники этой организации –
проводят уличные собрания, посе-
щают детей в больницах и санато-
риях, детских приютах и домах ма-
лютки, организовывают лагеря.  
Работа ведется только с детьми, не 
знающими Бога, с целью евангели-
зации.

Время поездки пролетело 
незаметно. Позади остались пере-
полненные маршрутки, грязные 
поезда, жара с комарами, недоста-
ток хорошей простой питьевой              
воды и отсутствие душевых. Мы 
возвратились в наш  комфортный 
уют. Но память упорно хранит           
незабываемые моменты, штрихи 
людских судеб. Например, удиви-
тельную старушку, доживающую 
свой век при санатории в Новоалек-
сандровке. Она проработала здесь 
всю жизнь уборщицей. А также  
лечила бездомных больных кошек 

и собак и делилась с ними своей 
едой. У нее нет родных, кроме          
одного пьяницы-сына, проживаю-
щего где-то далеко в России.              
Сейчас старушка на пенсии, но            
деваться ей некуда – и начальство 
разрешило бабушке остаться в           
казенной квартире. И она на радо-
стях продолжает убирать, хотя си-
лы уже не те. Да и здоровье подво-
дит – в легких растет раковая              
опухоль. Дни ее земной жизни             
сочтены. Я не могу забыть искрен-
них слез бабушки – как  она плака-
ла, когда узнала, что Бог ее любит, 
и она нужна Ему!..

Или еще шестилетний Вася 
из Нововоронцовки – на библей-
ских уроках он  неуклюже прятал 
под стул свои тонкие исцарапанные 
ноги. Худенький, на вид не дашь 
больше 3-4 лет. Оказалось, что он 
курит уже два года, а на днях ему 
исполнилось шесть лет. Из-за тако-
го образа жизни мальчик отстает в 
развитии, с трудом разговаривает. 
Как он старательно учил «золотой 
стих» Библии, подставляя свое имя: 
«Ибо так возлюбил Бог Васю, что 
отдал Своего Единородного Сына, 
чтобы Вася, поверив в Него, не            
погиб, но имел жизнь вечную!»...

Память красочно запечатле-
ла девочку Аленку – встреча с ней 
состоялась в старом здании психи-
атрической больницы города Льво-
ва. Аленка – сирота, и больница 
стала ее вторым домом. Одев            
поверх своей старой одежды полу-
ченную в подарок новую красоч-

ную футболку и счастливо улыба-
ясь, Аленка пела песню о небе. И 
глядя в ее переполненные радостью 
глаза, которым даже больной мозг в 
тот момент был подвластен, не           
оставалось сомнений в том, что на 
небе болезни не будет...

Или как можно забыть            
полную решимости молодую семью 
Богданки и Игоря – имея своих чет-
верых дочерей и живя в тесной 
двухкомнатной квартире новостро-
ек Львова, они взяли на воспитание 
слепую девочку из дома малютки. 
Девочка родилась недоношенной, 
болела и по вине врачей ослепла. 
Мама от нее отказалась. Богданка 
не прошла мимо, разглядев в сирот-
ке «своего» ребенка, когда прихо-
дила помогать в дом малютки.            
Девочке исполнился год, и ее новые 
родители сияют лучиком надежды, 
собирая деньги на обещанную           
операцию за границей, которая 
сможет возвратить ребенку 20%
зрения. Но даже если девочка             
никогда не будет видеть, она будет 
знать о Боге и вырастет любимой, в 
семье...

Многие спрашивают «как 
поездка? какие впечатления?» На 
такие вопросы  непросто ответить. 
Наша земная жизнь сложна, каждая 
секунда бытия наполнена события-
ми. А за всякими событиями стоят 
неповторимые судьбы людей. Бог 
запечатлевает в нашей памяти тех, 
за которых надо молиться, за               
которых зачастую и некому              
молиться. Наш Создатель не хочет, 



чтобы мы привыкали к уюту, чтобы наша душа            
забывала свое вечное предназначение. Случайностей в 
жизни не бывает, и только в вечности мы узнаем в  
точности о сложившихся судьбах людей, встречаю-
щихся нам на жизненных путях. Ведь мелочей у Бога 
тоже не бывает – вспоминаю, как в Киеве обнаружи-
лась пропажа одной из сумок миссии (багаж затерялся 
где-то в Америке и не попал вовремя на самолет).  
Впоследствии сумку, предназначенную для Херсон-
ской области, переправили во Львов. Но к концу     
поездки стало понятно, что эта незапланированная и 
неудобная на первый взгляд перемена – ответ на             
молитву! Когда сотрудники «Общества евангелизации 
детей» во Львове распаковывали сумку, складывая 
новые футболки и одеяла, среди этих вещей обнару-
жилось два небольших насоса для надувания особых 
тоненьких шаров. Оказалось, что больше года за            
приобретение таких насосов молились сотрудники 
миссии. Вроде бы мелочь, но из мелочей складывается 

жизнь...
Благодарю за молитвы – Божья поддержка и 

охрана чувствовалась во всем.
Пожертвованные 100 долларов от Лены С. были             
переданы в «Общество евангелизации детей» г.Львова.                                                                                                    

Осуществить желание восполнить нужды тружеников 
с детьми и оказать жертвенную любовь можно по ад-
ресу: Онишко Лидия
(Onishko Lidiya ted-lviv@mail.ru)

Ирпинский отдел Киевского филиала АКБ,
Укрсоцбанк, МФО 321013,
 Р/Р № 26002395679271
Общество Евангелизации Детей
Код: 20050550

Дария Марцин

дна сестра говорит пресвитеру: «Бог мне дал особый дар - я всегда вижу, что где не так».
 Служитель ответил ей: «Сестра, пойди и закопай свой «талант».

К сожалению, бывает в жизни церкви, где встречаются не только сестры, но и братья разных возрас-
тов, которые думают, что их дар – советовать и хористам, и регентам, и пресвитерам, как и когда и что делать. 
Особенно прискорбно быть возле таких людей, которые любят во всём выискивать только что-то плохое и отри-
цательное, а если такого нет - то делать из хорошего что-то отвратительное. Да сохранит нас Бог от профессии 
таких «талантливых сторожей».

До тех пор, пока ваш палец не будет абсолютно чист, не смейте им указывать на других.

Чем больше ты сделаешь вначале, тем меньше тебе останется под конец.

Талант сам по себе бесцветен и приобретает окраску только в применении.  М. Салтыков-Щедрин 

Надо развивать то, что в тебе заложено, а не то, что тебе больше нравится. Бернард Шоу

Все талантливые пишут разно, все бездарные - одинаково и даже одним почерком. И.Ильф



В то время, когда индейцы Северной 
Америки были ещё сильным, воинст-
венным племенем, среди них жил                      
миссионер Брайперт. Он приобрёл для 
Христа много краснокожих. Потом 

миссионер решил проникнуть дальше, к самому 
дикому и кровожадному племени. Друзья умоляли 
его не рисковать своей жизнью, потому что знали, 
как эти дикари ненавидят «бледнолицых».
Несмотря на это, Брайперт, в одиночку и безоруж-
ный, отправился в путь.
    Взяв с собой посох и предметы первой             
необходимости, он после долгого пути добрался 
до намеченной деревни. Здесь он раскинул свою 
палатку. Заметив это, один из дикарей донёс об 
увиденном вождю племени. Быстро был созван 
военный совет, на котором решили отправить        
отряд для захвата и  скальпирования дерзкого           
человека, осмелившегося войти в их владения.
     Посланный отряд спрятался вблизи палатки и 
ждал, пока выйдет белокожий, чтобы со всех             
сторон пустить в него стрелы. Долгое ожидание, 
наконец, надоело индейцам, и они удалились,           
оставив несколько человек караулить непрошен-
ного гостя. Караульные, подойдя  к палатке и               
приподняв её край, увидели миссионера на           
коленях и, по-видимому, с кем-то разговариваю-
щего, хотя он и был один. Он молился. Но что же 
это? Громадная гремучая змея просунула свою  
голову из-под края палатки и направилась прямо к 
молящемуся. Она высоко подняла переднюю часть 

своего туловища, собираясь укусить. Но, о чудо! 
Непонятно почему змея уползла из палатки.          
Притаив дыхание, индейцы с жадностью следили 
за каждым движением опасной змеи. Почему змея, 
переползая через ноги этого человека, не укусила 
его? Для них это было непонятно и загадочно. 
Этот белокожий, должно быть, необыкновенный 
человек! Потихоньку они удалились и,                
вернувшись в деревню, сейчас же рассказали           
вождю племени о случившемся.    
      Укреплённый горячей молитвой, Брайперт 
встал, взял свою Библию и пошёл в индейскую 
деревню. Он и не подозревал, как его примут. 
Миссионер отлично знал, что идёт к                       
кровожадному народу, полному ненависти к             
белым. Но каково же было его  удивление, когда 
вся деревня вышла к нему на встречу! Индейцы с 
вождём во главе приветствовали его как человека, 
стоящего под покровительством «великого духа».
    Пользуясь расположением этих дикарей, он стал 
проповедовать им Христа – Спасителя. Слово, ска-
занное с верою, не пропало даром. Через             
некоторое время можно было видеть плоды: сотни 
индейцев обратились к Господу, и всё племя                
как-бы переродилось под влиянием Евангелия. 
      Воистину велик, чуден и верен наш Бог! Он 
внимает искренним молитвам, оправдывает               
доверие Своих детей и творит чудеса. Ядовитые 
змеи и свирепые, кровожадные дикари                
повинуются Ему. Своих же детей Он охраняет и 
благословляет.



Церковь 
«Свет Евангелия»

сердечно поздравляет 
молодые семьи с рождением 

первенцев:
16 июля 2006 года 

КУЛДАЕВЫ Миша и Настя 
приняли от Господа 

в подарок сыночка Тимофея.
***

6 августа 2006 года 
Господь даровал семье

Димы и Кати ОБЕРЕМОК 
сына Никиту.

Из жизни поместной церкви

«Каждую секунду мы пребываем в новом и удивительном мгновении Вселенной, которое никогда не 
повторится... Мы должны говорить каждому ребенку: «Ты знаешь, что ты собой представляешь чудо? 
Ты единственный и неповторимый, все в тебе уникально...» Пабло Касалс

Действительно, Бог каждому из наших детей даровал жизнь и здоровье, 
приготовил неповторимую и  уникальную судьбу, и каждого из них Он любит. 

На определенное время Господь помещает эти сокровища –   драгоценные чистые 
сосуды детских душ – под опеку нас, родителей. Не будем упускать малейшей 
возможности заполнить эти сосуды добром, хорошим примером и правильным 

 воспитанием. Давайте приносить наших, таких разных и таких неповторимых,  
деток в усердной молитве Иисусу каждый новый день и просить у Него мудрости не 

навредить. БОЖЬИХ БЛАГОСЛОВЕНИЙ родителям и детям!

Объявление:   
ВНИМАНИЕ, ВНИМАНИЕ, ВНИМАНИЕ 

Редакция журнала возобновляет рубрику 
«Вопросы и ответы».

Просим читателей сотрудничества - присылайте вопросы, на     
которые желаете получить ответ на страницах журнала. 

***
Актуальный вопрос: «Является ли болезнь следствием греха?» не 

имеет однозначного ответа. Пришлите свои размышления по    
этому вопросу в редакцию.

Информацию можно отсылать по электронной почте 
w4a4@yahoo.com

или оставлять в шкафу братской комнаты поместной церкви 
«Свет Евангелия» в секции «для журнала».

К сведению членов церкви 
«Свет Евангелия».

 Просьба  написанные разборчивым 
почерком сообщения (например, о 

новорожденных, новобрачных 
и других событиях в вашей    жизни 

и в жизни ваших близких) 
для рубрики 

«Из жизни  поместной церкви»
посылать в редакцию журнала                         

заблаговременно.



Ряды левитов нашей церкви заметно поредели...

25 июня 2006 семьи Геннадия Сырниченко и Сергея Деркачёва прощались с церковью –новым 
местом жительства для них стал штат Северная Каролина. 

13 августа 2006 года семья Виктора Жеребненко окончательно приняла решение выехать со 
Спокена в другой штат. 

Звучали проповеди, любимые песни, теплые прощальные слова. Нас утешает то, что в руках Господа 
наши судьбы и ответы на все «почему?» С грустью мы провожаем вас в надежде, что Господь усмотрит 
замену. С вами Бог, доколе свидимся!  

8 июля 2006 года 
Сердюк Даник и Цюкало Галина

 стали мужем и женой, решив, что вдвоем-то 

лучше!

25 июля 2006 года две 
одинокие тропки 

Артемова Вениамина и 
Ермаковой Юли 

соединились в одну 
семейную тропу. 

Церковь «Свет Евангелия»
сердечно поздравляет молодоженов .

В день радостный этот хотим вам сказать:
«Любите друг друга во всей полноте!»
Любовь будет жизнь наполнять, украшать 
 И в радости светлой, и в горькой нужде.
               Пусть Иисус – счастья вечный Источник,
               Вечный Источник добра и любви,
               Прощать, сострадать и любить вас научит:
               В Нем вы сокройте надежды свои!



ндрю Боллем был глухонемой. Но по милости         
Божьей он имел учительницу, сердце которой было 

переполнено любовью и нежностью, потому что она 
постигла тайну счастливой жизни в Иисусе Христе. Скоро 
Эндрю всем своим детским сердечком полюбил        Христа 
как своего Спасителя...

Немногие люди утруждают себя мыслями и            
заботами о глухонемых. Но Бог постоянно заботится о них. 
Не оставил Он и Эндрю, Своё дитя. Казалось бы, что может 
сделать для Господа глухонемой? Но Бог вложил в сердце 
Эндрю горячее желание спасать погибающих. В одно раннее 
утро Эндрю рассказал об этом желании своему Спасителю и 
с этого момента терпеливо ждал ответа, как и что делать. У 
него не было ни средств, ни влияния. У него даже не были 
возможности говорить к  заблудшим и погибающим. 

Но Эндрю ждал... И Господь ответил и указал для 
него путь служения, который привел к покаянию и             
изменению жизни немало грешников.

А теперь позвольте мне кратко рассказать историю 
жизни одного человека, Йорка Канлифа, жизнь которого 
переплелась с жизнью Эндрю Боллем. Когда-то Йорк был 
состоятельным и уважаемым человеком, занимавшим        
хорошее положение в большом городе. Но порок пьянства 
перевернул его жизнь. Дела шли всё хуже и хуже, он        
потерял работу и семью - доведённая до отчаяния жена с 
двумя маленькими  детьми переехала к матери. Ей                  
приходилось много работать, чтобы содержать себя и детей. 
Оставшись один в доме, Йорк пришёл к неизбежному в      
таком случае концу. Полностью опустившись, он продал 
развалившийся дом и стал бродяжничать, переходя из         
города в город и зарабатывая случайные гроши.  Всё, что он 
мог заработать, выпросить или украсть, - всё уходило на 
проклятое зелье.

Однажды Йорк пришёл на вокзал. Оборванный, 
грязный и пьяный, он не знал, куда ему ехать, да это и не 
беспокоило его. Но за ним наблюдали глаза глухонемого, 
который стоял на платформе и ждал удобного случая, чтобы 
"сказать" какой-то бедной погибающей душе о любви своего 
Спасителя. Внутренний голос Духа Святого побуждал его 
подойти к Йорку Канлифу, и Эндрю с готовностью               
повиновался. Он не мог говорить, но у него были                
заготовлены листочки и карандаш, и он написал слова, кото-
рые в Божьих руках явились средством для "возрождения" 
Йорка Канлифа.

Несчастный пьяный бедняк стоял на платформе, не 
зная, что делать, когда к нему подошёл Эндрю. В руке он 
держал листок бумаги с написанными словами: "Иисус -
мой Спаситель. Он помогает мне каждый день. Прочитайте 
Иоанна 3:16".

Эндрю протянул листок Йорку, но тот непонимаю-

ще уставился на него. Не увидев ничего особенного, Йорк 
отвернулся, но Эндрю был настойчив и сунул бумагу ему в 
карман. К станции с шумом подошёл поезд, и как грязный 
нищий с трудом поднялся в вагон.

Горячие молитвы глухонемого сопровождали Йорка 
в его путешествии. Казалось, что он был более голодный и 
несчастный в ту ночь, чем когда-либо раньше. И желание 
выпить было сильнее, чем всегда. Но нигде он не мог ни 
выпросить, ни занять, ни украсть. Он стал рыться в            
карманах в надежде, что где-то завалялась монета. Ни одной 
монеты!  Вместо денег Йорк вытащил листок, который         
Эндрю сунул ему на платформе. Прочитав написанное, у 
Йорка возникло непреодолимое желание отыскать Библию. 
К этому времени Йорк протрезвел. Он продвигался вперед 
нетвёрдой походкой, потому что ослабел от голода и           
усталости. Подойдя к двери первого попавшегося дома, он 
постучал. Йорк не успел ничего сказать, как женщина,            
открывшая дверь, резко прокричала: «Нищим не подаём!»
Йорк ответил: «Я не прошу, мадам, но я хочу на минутку 
вашу Библию». Женщина вздрогнула. «Это, безусловно, 
сбежавший сумасшедший!» - подумала она и захлопнула 
дверь перед его носом.

Обескураженный, но всё же с твёрдым намерением 
узнать, что написано в Иоанна 3:16, Йорк вошёл в калитку 
следующего дома. Здесь ему больше повезло - ему дали 
Библию. Не зная расположения Книг в Библии, он долго 
листал страницы, пока, наконец не наткнулся на нужное 
место. Он перечитал стих дважды: "Ибо так возлюбил Бог 
мир, что отдал Сына Своего единородного, дабы всякий 
верующий в Него не погиб, но имел жизнь вечную".            
Пробормотав слова благодарности, Йорк возвратил  Библию 
и вышел за калитку. Да, он слышал эти слова раньше, когда 
был ребёнком. Сейчас все годы дества всплывали в его           
памяти...

В ту ночь Йорк спал в заброшенном сарае возле 
реки, но это была счастливейшая ночь в его жизни. При     
свете полной луны он перечитывал записку много раз, и 
много раз повторял слова Иоанна 3:16. Потом стал на          
колени перед Богом и оплакал свой путь ко кресту. Один за 
другим все его грехи осуждающе вставали перед ним, и он 
приносил их к Тому, Который может очистить, дав               
освобождение и прощение... И глубокой ночью мир вошёл в 
его сердце. Йорк  лёг и уснул крепким сном – сном                
спасённого человека. 

Йорк Канлиф опять приобрёл счастливый дом. Нет, 
намного счастливее, чем прежде. Господь Иисус Христос 
является центром этого дома, а стих Иоанна 3:16 занимает 
главное место на стене в каждой комнате.   А самым              
дорогим и любимым другом после Спасителя Иисуса               
Христа для Йорка Канлифа стал Эндрю Боллем,                   
глухонемой.

"... глухих делает слышащими, немых - говорящими..." Марк. 7:37



От дел, на которые Бог нас позвал,
Осталось совсем лишь немного -
Осталось лишь делать, пора начинать,
Пора с говорильней покончить.

А мы порасселись на мягких креслах
И, с видом задумчиво-строгим,
В глубоком раздумье: «Что, где и когда?»
«Как будем спасать неспасенных?»

И день закатился, и вечер настал,
И ночь уж прошла, солнце всходит, -
А мы все жуем и решаем, когда
И где приступить нам к работе

И вот, наконец, мы решили вопрос -
И дружно на улицу строем.
А я огляделся – как мало же нас,
А где остальные герои?

И мне один брат дал ответ на вопрос:
«Тут, видишь, такая вот штука -
Уснули одни, а другие ушли,
А кой-кто и помер со скуки...»
                           Владимир Голодных, август 2006

Споткнулся брат, упал... С кем не бывает,
Когда усталость дух одолевает,
И с ней бороться не хватает сил...
Его не поддержал ты - осудил!

Я видел слёзы, слышал раскаянье,
И как потом Христа благодарил
Твой "бывший" брат за милость состраданья,
Что в тяжкий час Господь ему явил.

Споткнулся брат, упал... Но, слава Богу,
Он снова встал на новую дорогу!
Господь его простил! Но вот беда:
Ты не простил, запомнил навсегда.

Споткнулся брат. Ты с чувством тайной мести
Его жестоко, громко обличал...
Смотри же, чтобы сам на том же месте
Не поскользнулся б ты и не упал!

Наш христианский долг - не осужденье:
За всех лилась Христа святая кровь
Для оправданья нашего, прощенья...
И заповедал нам Господь любовь!

Бог говорит: "Зачем миссионерский 
Вам труд свершать в неведомых краях,
Коль враг осуществляет план свой мерзкий
И губит колос на родных полях?"

О, братья, сёстры! Кто уже служитель,
Кто учится - Христова молодёжь -
Прислушайтесь, что говорит Спаситель:
"Придите на поля, как Божий дождь!

С любовью к погибающим  явитесь,
Спасайте вас заждавшийся народ,
Скорей за дело Господа примитесь,
И благодать Его к вам снизойдёт!" 

НЕМОЙ ПРОПОВЕДНИК

Она была в глубокой скорби и плакала. Слёзы       
неудержимо капали на работу, которую она держала в своих 
исхудалых руках. После немногих счастливых дней смерть 
унесла её спутника жизни, и она осталась одна, одна в нужде 
и горе… Дни и ночи думала женщина о том, как прокормить 
своих малюток-детей.

Был жаркий весенний день. Склонившись над            
работой, она вспомнила недавнее золотое прошлое. И тоска с 
небывалой силой захватила её сердце. В это время дверь                
распахнулась, и в комнату вбежала её младшая дочурка: 
«Смотри, мамуся, какой цветок я тебе принесла!» Мать             
посмотрела на дочь, и её печальное лицо озарилось светлой 
улыбкой. Прекрасный цветок сказал её сердцу целую пропо-
ведь. Он напомнил ей слова Христа: «Посмотрите на              
полевые лилии, как они растут. Не трудятся, не прядут… 
Если же траву полевую, которая сегодня есть, а завтра будет 
брошена в печь, Бог так одевает, то кольми паче вас,              
маловеры!» Она отложила работу в сторону и преклонила 
колени: « Я хочу, Господь, уповать на Тебя, - твердили её 
уста, - я знаю, что в Твоих глазах я дороже многих цветов и 
птиц, потому что Ты Кровию Своею искупил меня»...

Полная новых надежд, поднялась женщина с            
молитвы. Немой проповедник – цветок – обратил её взоры 
туда, откуда приходит помощь для всякого человека. Он      
напомнил ей о Боге, не забывающему даже самой малой 
птички, порхающей среди деревьев. 



Дела нам делать надобно, дела.
Подобны будем  глупой той невесте,
Что масло все в светильнике сожгла,
Имея зов с небес, стоим на месте.

Мы у подножья лестницы стоим,
Которая уходит прямо в небо.
На золоте стоим мы, ходим, спим
И, голодая, просим ломоть хлеба.

И кто нас мудрецами назовет,
Коль верим мы лишь в сжатие пружины,
Коль на ногах мы движемся вперед,
А мимо нас проносятся машины.

Когда устали помыслы от зла,
Что вне и в нас участки застолбило, -
Дела! Нам делать надобно дела!
А разговоры – много ли в них силы?

Нас Истина,  Любовь с собой зовет.
Страшимся, словно жерла «мясорубки».
Вперед! Нам надо двигаться вперед,
Чтоб совершать какие-то поступки.

Чтоб цепь стесненья с силою порвать,
Вы принимайте твердые решенья,
Согласно коим надо совершать
Свои дела, поступки, утвержденья.

Мы знаем твердо ныне, что  почем,
И знанием о ценах мы владеем,
И верим лишь подставившим плечо,
И ведь без дел цена известна вере.

Взгляни туда, где веры нет и дел,
Где раздевает, грабит родич кровный,
Там смрад от разлагающихся тел,
И плач, и скрежет там стоит зубовный.

И не горят сигнальные огни,
Но еле-еле тлеют головешки.
Там только неприятности одни,
Там ни одной нет «проходящей» пешки.

Торчат вместо деревьев только пни,
Вандалами оставленные в спешке.
На ночь похожи так собою дни,
И на рыданья – грязные насмешки.        Владимир ГОРБАНЕВ


